
НА ПЛОЩАДИ ДРУЖБЫ В ИСТРЕ БЫЛО 
РАЗЫГРАНО 15 КУРИЦ И ТРИ ПОРОСЁНКА. 
МАСЛЕНИЦА ПРОШЛА ВЕСЕЛО И В 
ДРУГИХ УГОЛКАХ РАЙОНА.
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О РАЗВИТИИ ВЫСОКИХ ТЕХНОЛОГИЙ В 
ИСТРИНСКОМ РАЙОНЕ РАССКАЗЫВАЕТ 
ДИРЕКТОР ДЕДОВСКОГО ПРЕДПРИЯТИЯ 
«ФАНТОМ» АЛЕКСАНДР КАРПУШИН. 
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В ИСТРИНСКОМ УВД ПРОШЕЛ КРУГЛЫЙ 
СТОЛ. РУКОВОДИТЕЛИ МИЛИЦИИ 
РАССКАЗАЛИ ПРЕДСТАВИТЕЛЯМ ПРЕССЫ 
ОБ ИТОГАХ РАБОТЫ ЗА ПРОШЛЫЙ ГОД.

12 

В начале масленичной 
недели ребята из Дедовской 
коррекционной школы-
интерната побывали 
на празднике веселой 
Масленицы, устроенном 
для детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения 
родителей, и детей из 
малообеспеченных семей. 

П
раздник, организован-
ный фондом «Социально-
культурных инициатив», 

который возглавляет супруга пре-
зидента Светлана Медведева, со-
стоялся 8 февраля в Красногорском 
конно-спортивном комплек-
се «Новый Век», что в Николо-
Урюпино.

Приглашение на Масленицу в 
интернате приняли с радостью, 
а вот дальше пришлось решать — 
кому же из детей ехать, ведь жела-
ющих было много, а мест в автобу-
се всего двадцать. В итоге решили 
так: раз поощрения за хорошую 
учебу и хорошее поведение никто 
не отменял, то и в Красногорск по-
едут те, у кого хорошие оценки и 
поведение не хромает. «Как всег-
да!» — грустно подумали двоечни-
ки и непоседы. «И вы старайтесь, 
кто вам не дает», - гордо фыркну-
ли отличники, садясь в автобус. 
Кстати, вопреки бытующему мне-
нию, в интернатах действительно 
учатся и отличники.

Не успели дети выйти из авто-
буса, как сразу же попали в атмос-
феру праздника: всюду веселье, 
ряженые, скоморохи, частушки, 
музыка на всю площадь. Ребятам 
даже не дали опомниться: сра-
зу же предложили прыгать через 
длинную скакалку, и дети момен-
тально включились в игру. После 
подвижных игр на воздухе дет-
вора отправилась на экскурсию в 
конюшни, где им показали лоша-
дей в денниках, рассказали, как 
различать нюансы их настроения 
Дети, впервые увидевшие лошадей 
вблизи, сначала даже растерялись, 
но потом осмелели, а некоторые 
смельчаки даже погладили лоша-
диные морды.

Вскоре настало время конно-
го представления в манеже, и тут 
уж было чему удивляться: студен-
ты циркового училища показыва-
ли акробатические номера, дрес-
сированный медведь расхаживал 
барином, наездницы в одеждах 
принцесс выделывали всевозмож-
ные трюки, дети показывали вы-
ездку пони — все это перемежа-
лось выступлениями ансамблей 
«Подворье» и «Домисолька». Пиком 
действа стало выступление конно-
го отряда милиции быстрого реа-
гирования, который подготовил 
номер с элементами джигитов-
ки. А еще наездники на скаку ру-
били саблями большие пласти-
ковые бутылки с водой, да к тому 

же стреляли холостыми патро-
нами, что привело детей, особен-
но мальчишек, в такой неопису-
емый восторг, что некоторые из 
ребят после окончания шоу при-
нялись собирать стреляные гиль-
зы. Кроме того, наши школьни-
ки познакомились со студентами 
Московского циркового училища, 
которые пригласили их в гости в 
свою альма-матер на показатель-
ные выступления.

По окончании представления 
ребятня опять высыпала на пло-
щадь — теперь уже есть блины с 
вареньем, которого было столько 
и такого разного, что многие дети 
оказались в растерянности, пото-
му что просто-напросто не знали 
многих экзотических названий. 
Учащиеся из всех четырех школ, 
приехавших на праздник, пере-
мешались на площади, да так, что 
своих было не отыскать в этой ве-
селой кутерьме.

А уже после того, как все нае-
лись вволю, Светлана Медведева 
подходила к ученикам каж-
дой школы, беседовала с ними, 
расспрашивала о жизни. 
Познакомилась и с нашими ре-
бятками, спросила, могут ли они 
исполнить какую-нибудь пес-
ню. Педагоги, сопровождающие 
детей, предложили было сво-
им воспитанникам «Улыбку» или 
«Вместе весело шагать», но они 
вдруг хором и очень дружно за-

тянули «Ой, блины мои, блины», 
которую совсем недавно разучи-
вали в школе. Особенно забавно 
это выглядело из-за того, что не-
которые дети, оттесненные жур-
налистами, следовавшими за 
Светланой Владимировной, нахо-
дясь совсем далеко от своих това-
рищей, все равно подпевали им с 
невероятным усердием. Светлана 
Медведева вручила директо-
ру Дедовской школы-интерната 
Нине Васильевне Худяковой сер-
тификат на большой плазмен-
ный телевизор — подарок для 
всех детей. Кроме того, каждому 
ребенку были вручены отдель-
ные подарки: роликовые коньки, 
сладкий приз и диплом участни-
ка праздника. Дети поблагодари-
ли первую леди страны за подар-
ки и пригласили к себе в гости.

«Когда собирались, нервнича-
ли — как все пройдет, а оказалось, 
что все очень душевно и тепло! 
Хотелось бы отметить великолеп-
ную организацию праздника, ко-
торый длился всего несколько ча-
сов, а казалось, что мы провели 
здесь весь день. Наши воспитан-
ники теперь долго будут вспоми-
нать об этом замечательном дне, 
тем более, что забыть о нем не 
дадут подарки», — сказала Нина 
Худякова.

Елена СОЛДАТОВА,
фото Галины МАХОВОЙ

МАСЛЕНИЦА С ПЕРВОЙ ЛЕДИ
Воспитанники дедовского интерната получили подарки от Светланы Медведевой

Супруга президента Светлана Медведева  общается с детьми

СТРОИТЕЛЬСТВО

Соинвесторы    
получают жильё

В Истринском районе, как и в 
других районах Московской 
области, оказались дома 
обманутых дольщиков. В 2009 году 
в районе решена большая часть 
спорных вопросов в жилищном 
строительстве.

Положительные сдвиги в ситуации 
проблемного жилищного соинвестиро-
вания возможны, как считает замести-
тель главы администрации Истринского 
района Александр Горбатков, при на-
личии взаимопонимания трех сто-
рон: соинвесторов (покупателей жилья), 
районной администрации и компании-
застройщика. Всего в Истринском райо-
не оказалось шесть проблемных домов, в 
которых не были урегулированы жилищ-
ные споры. При этом половина соинве-
сторов, купивших квартиры, не прожи-
вают в нашем районе.

На сегодняшний день значительно 
улучшилась ситуация в Дедовске. Принят 
в эксплуатацию 188-квартирный 12-
этажный жилой дом на улице Энергетиков, 
5, и ещё два дома находятся на стадии за-
вершения. В частности, к строительству 
дома на улице Энергетиков, 5 (который в 
декабре был сдан в эксплуатацию), бла-
годаря усилиям администрации и гра-
мотному подходу инициативной группы 
жильцов, был привлечен новый застрой-
щик — ОАО « ПСО-13», который буквально 
за год завершил объект. Осталось прове-
сти благоустройство, к которому присту-
пят весной.

В первом полугодии текущего года бу-
дет введен в эксплуатацию 27-квартирный 
жилой дом (вставка) на улице Победы, 7. 
В настоящее время ведется сбор испол-
нительной документации.

Приступили к строительству тепло-
трассы по 17-этажному 136-квартирному 
жилому дому по ул. Ногина, который пла-
нируется ввести в эксплуатацию в те-
кущем году. Однако для улучшения те-
плоснабжения этого дома требуется 
проложить новую теплотрассу от котель-
ной №3 по ул. Спортивная до тепловой 
камеры теплотрассы, питающей новый 
дом. Следовательно, соинвесторам не-
обходимо будет дополнительно собрать 
денежные средства на прокладку тепло-
трассы, которая будет отапливать толь-
ко их дом.

Остались проблемы еще в одном доме 
Дедовска, по улице Панфилова, д. 44. 
Это здание (а также дом на Энергетиков, 
5) начинала строить компания ООО 
«Жилая сфера», которая обанкротилась. 
Сейчас достигнута договоренность, что 
достройкой дома, начиная с весны, зай-
мется ОАО «ПСО-13». Фактически там по-
строено 5 этажей коробки здания и за-
ключено 24 договора соинвестирования.

На данный момент остается открытым 
вопрос строительства жилого дома в ми-
крорайоне «Большевик» в Истре. Здесь 
на участке, находящемся на земле феде-
рального значения, планировала постро-
ить дом скандально известная компания 
«Социальная инициатива».

Окончание на стр. 6
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В минувшую среду в районе 
побывали журналисты 
ведущих газет, изданий 
и телекомпаний столицы 
и Подмосковья. В рамках 
пресс-тура гости пообщались 
с главой района Анной 
Щербой, которая подробно 
рассказала о жизни в 
Истринском крае и ответила 
на вопросы корреспондентов.

В 
программе пресс-тура 
участвовали журнали-
сты из «Аргументов и 

фактов», «Российской газе-
ты», «Комсомольской прав-
ды», «Литературной газеты»,
«Учительской газеты», «Еже-
дневных новостей Подмосковья», 
РТВ «Подмосковье», «Недели 
Подмосковья», «Красногорских 
вестей», ну и конечно, представи-
тели районных печатных и элек-
тронных СМИ. Также на встрече с 
журналистами присутствовал на-
чальник управления образования 
района Валерий Коровкин.

Тема пресс-тура «2010 – Год 
учителя, Год Победы», и Анна 
Николаевна в ходе встречи ста-
ралась прежде всего познако-
мить гостей с результатами рабо-
ты района в сфере образования, 
а также подготовки к юбилею 
Великой Победы нашего народа 
над фашизмом.

Гости интересовались со-
циальной поддержкой ветера-
нов войны и педагогов, и Анна 
Николаевна рассказала, что на 
протяжении последних лет и 

особенно в этом, победном году 
педагоги и ветераны получа-
ют бесплатное благоустроенное 
жильё. Не обходят вниманием 
власти и молодые семьи, кото-
рые обеспечиваются жильём по 
специальной программе, как 
это было сделано год назад, ког-
да 39-ти семьям выделили квар-
тиры в новом муниципаль-
ном доме в микрорайоне Истры 
- «Большевике».

Глава очень чётко, ясно и без 
прикрас обрисовала сегодняш-
нюю ситуацию в районе, особен-
но последствия кризисного 2009 
года.

— Да, наш докризисный бюд-
жет был более трёх миллиардов 
рублей, это очень серьёзная циф-
ра, а в прошлом году мы сумели 
выполнить бюджет на 2,7 млрд. 
руб. Наш район любят инвесторы. 
Здесь есть, к примеру, уникаль-
ное и опять же единственное на 
территории страны предприятие 
«Нутритек», где производят спе-
циальное лечебное, в том числе 
и зондовое питание для больных 
детей, — рассказала глава, чья 
грамотная инвестиционная по-
литика во многом и помогла рай-
ону пережить кризис без каких-
то грандиозных потерь. В районе 

нет задержек зарплат, уровень 
безработицы 0,98 %.

После встречи, которая вызва-
ла у коллег большую заинтере-
сованность, гости отправились 
на экскурсии в музей «Новый 
Иерусалим» и Снегирёвский 
военно-исторический комплекс. 
Здесь же состоялась и встреча с ве-
теранами и участниками Великой 
Отечественной войны, а также 
руководителем школьного му-
зея Боевой славы в Румянцевской 
школе Мариной Прохоровой.

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото

 Ростислава СОКОЛОВА

СМИ

ПРЕСС-ТУР В ИСТРУ 
Представители федеральных и региональных изданий встретились с главой района 

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые защитники Отечества, 
дорогие ветераны!

Примите самые искренние поздравления 
с праздником мужества, с днем настоящих 
мужчин! Так сложилось, что 23-го февра-
ля принимают поздравления все мужчины, 
на плечах которых лежит ответственность 
за малую родину — за свой дом, семью, де-
тей. В этот день мы чтим память героев, до 
конца выполнивших свой патриотический 
долг. Особо хочется поздравить ветеранов 
Великой Отечественной войны!

Уверены, что наши дети и внуки, новые 
поколения воинов будут достойны звания 
защитника Отечества.

Желаем  всем крепкого здоровья, счастья 
и мирного неба над головой!

Анна ЩЕРБА,
глава Истринского района,

Александр СКВОРЦОВ,
председатель Совета депутатов 

Истринского района 

С праздником, 
уважаемые ветераны!

Поздравляем вас с замечательным празд-
ником, который почитают и любят в каж-
дой семье. Он символизирует огромную 
признательность нашего общества муже-
ству и ратной славе многих поколений, за-
щищавших на поле брани свободу и неза-
висимость нашей Родины.

С большим уважением мы относимся к 
героизму и силе духа, которые вы прояви-
ли, выполняя свой воинский, гражданский 
и интернациональный долг, с оружием в 
руках защищая мир, свободу и границы на-
шей страны. Большинство из вас и сейчас в 
боевом строю: ведут большую обществен-
ную работу, активно участвуют в военно-
патриотическом воспитании молодежи.

Вместе с поздравлением в День защитни-
ка Отечества примите искренние пожела-
ния крепкого здоровья, благополучия, сча-
стья. С праздником вас, дорогие ветераны!

Президиум Истринской  районной 
общественной  организации 

ветеранов

КОНЦЕРТ

Школьники поют  
для ветеранов

На праздник в честь Дня защитника 
Отечества в истринский лицей были 
приглашены ветераны Великой 
Отечественной войны и Вооруженных 
сил. Школьники порадовали их 
замечательным концертом.

Торжественное мероприятие состоялось 
16 февраля, оно открылось исполнением 
Гимна России. Учащиеся и педагоги чество-
вали ветеранов войны С.П. Почтаркина, В.А. 
Бочкарева, В.И. Касаткина, которые часто 
бывают в гостях у школьников. К сожале-
нию, не присутствовал в этот раз на встре-
че участник боевых сражений П.Г. Пивнев. 
Собравшиеся минутой молчания почтили 
его память, а также память всех погибших 
на поле брани и в мирное время при выпол-
нении воинского долга.

Ветеранов растрогало до слез испол-
нение школьными хорами песен об ар-
мии времен гражданской и Великой 
Отечественной войн. «Дан приказ ему на 
запад», —  эта патриотическая песня о ком-
сомольцах  не может не волновать сердца 
ветеранов, — говорит Степан Петрович 
Почтаркин. — Мы слушали ее с большим 
волнением, ведь ребята пели с таким ду-
шевным подъемом! Удивительно, как много 
песен о защитниках Родины разучили уча-
щиеся к празднику. А потом они, одетые в 
солдатские гимнастерки, лихо исполнили 
армейские пляски. Мы благодарны школь-
никам и заместителю директора по воспи-
тательной работе Л.А. Максимовой за чу-
десное мероприятие».

Ирина ОГОРОДНОВА 

В рамках подготовки к 65-летию 
Победы управление социальной 
защиты населения провело акцию 
по обследованию социально-
бытовых условий участников 
Великой Отечественной войны. 
Заполнены опрос-анкеты на всех 
фронтовиков, которые проживают в 
районе.

В этой большой работе (а опросить 
предстояло более 500 человек) сотрудни-
кам управления социальной защиты на-
селения помогала районная ветеранская 
организация. Председатель президиума 
ИРООВ Людмила Стрелкова рассказала, 
что очень ответственно подошли к этой 
акции активисты ветеранского движе-
ния г. Истры В.И. Панфилова, Л.А. Нилова, 
М.И. Мальцева, В.И. Касаткин и другие. 
В Дедовске оперативно работали А.Е. 
Алилуев, З.Ф. Васильева, Л.М. Мельникова, 
Л.П. Макаренко, И.Н. Курочкина, В.И. 
Чернов, в Обушковском поселении — А.Н. 
Фомина, в Костровском — Н.С. Смирнова. 
«В Истре проживает 160 участников во-
йны, большинство из них мы посетили 
на дому. К сожалению, несколько ветера-
нов или не ответили на наши телефон-
ные звонки, или не открыли нам двери. 
В основном, живут бывшие фронтовики 
вместе с детьми и в отдельных квартирах, 
в улучшении жилищных условий не нуж-
даются, многие прикреплены для лечения 
к госпиталям. У нескольких человек пло-
хие условия, требует, например, ремонта 
система отопления».  «У нас в Дедовске чис-
лится 136 участников войны, — вступает в 

разговор член президиума Дедовского со-
вета ветеранов З.Ф. Васильева. —  Я посе-
тила тех, которые проживают на улицах 
Курочкина и  Главной. Ветераны матери-
ально обеспечены. Правда, уже старень-
кие, слабенькие, есть и лежачие, но, к 
счастью, не заброшенные: за всеми уха-
живают родственники. Кто-то попросил 
нас посодействовать в приобретении ко-
ляски, кто-то — обновить старенький 
холодильник». И.Н. Курочкина добавля-
ет, что, посещая участников войны, была 
поражена их стойкостью, скромностью, 
мудростью: «Бывший танкист Василий 
Сергеевич Вязовецков плохо себя чув-
ствует, но не унывает, претензий и жалоб 
на жизнь я от него не услышала. А другой 
ветеран, несмотря на солидный возраст, 
до сих пор ходит на лыжах! Огорчило, 
что две женщины — участницы войны не 
захотели со мной пообщаться, видимо, 
настроение было плохое».

В числе вопросов анкеты был и та-
кой: «Желаете ли вы принять участие 
в параде 9 Мая и где?» (предлагался на 
выбор ряд городов). Инвалид Великой 
Отечественной войны И.И. Ганин, на-
пример, изъявил желание поехать на па-
рад в Дмитров. Туда же поехала бы и Т.Г. 
Нестерова. Группа участников войны ре-
комендована президиумом районного 
Совета ветеранов для участия в Параде 
Победы на Красной площади в Москве. 
Это В.А. Бочкарев, С.М. Казаченко, В.М. 
Кузнецов, М.И. Мальцева, В.И. Чернов, 
В.И. Касаткин,  А.С. Краснайс.

Ирина ЕВГЕНЬЕВА

СОЦЗАЩИТА

КАК ЖИВЁШЬ, ФРОНТОВИК?

КОНКУРС 

Соревнуются 
ученики

Финал конкурса по трудовому 
обучению «Лучший по 
профессии» среди воспитанников 
специальных (коррекционных) 
общеобразовательных школ 
Московской области прошел 10 
февраля в подмосковном Подольске.

Конкурс, организованный фондом 
«АБСОЛЮТ - Помощь» и Министерством об-
разования Московской области, состоялся 
уже в четвертый раз и проходил в четырех 
номинациях. Здесь выбирали лучших в сле-
сарном деле, столярном деле, швейном деле, 
а также была  специальная номинация и для 
выставки творческих работ, которые при-
возила с собой каждая школа. 

В этом году наш район был представлен 
учениками Дедовской и Новопетровской 
школ-интернатов. Из Дедовска на конкурс 
отправились юный слесарь Ваня Царев 
(учитель Юрий Сергеевич Сереженков) 
и швея Маша Деренько (учитель Зинаида 
Владимировна Зотова), а из Новопетровского 
— начинающий столяр Юра Михеичев (учи-
тель Александр Михайлович Холостов). 

К сожалению, в этот раз все наши ребя-
та остались без призовых мест, но зато в 
номинации «Лучшая выставка творческих 
работ» 1 место досталось Новопетровской 
школе-интернату. Кстати, ученики этой 
школы ежегодно принимают участие в кон-
курсе, и каждый год кто-нибудь из ребят за-
нимал 2 или 3 места, но вот их выставка по-
бедила впервые. 

Елена СОЛДАТОВА
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Отчетный концерт танцевально-
гимнастического коллектива 
«Истра» под руководством Татьяны 
Воронковой при ЦРТДиЮ «Ровесник» 
состоялся в прошлую субботу в 
Истринском Доме культуры.

Каждый год выступление коллектива со-
бирает полный зал. Среди зрителей оказы-
ваются родители и друзья юных артистов, 
оценить их мастерство с удовольстви-
ем приходят представители Истринского 
управления образования и глава района 
Анна Щерба.  

Воспитанники младшей, средней и 
старшей групп всегда готовят для зрите-
лей что-нибудь новенькое, яркое, ори-

гинальное. В этот раз было представле-
но три новых номера. Младшая группа 
показала забавный зажигательный та-
нец «Чунга-Чанга». Восторженными апло-
дисментами зрители встречали танцоров 
из средней группы с танцем «Джамайка». 
А самые старшие воспитанники коллек-
тива исполнили танец в стиле хип-хоп. 
Освоить это новое танцевальное направ-
ление ребятам помог молодой преподава-
тель Иван Милованов. 

Обновился не только репертуар танцо-
ров, но и их костюмы и реквизит. В этом 
коллективу помогли администрация райо-
на и руководство Центра «Ровесник».

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива «Ровесника»

КОНЦЕРТ

Юные гимнасты порадовали зрителей 
новыми номерами 

Агрофирма «Пречистое» 
получила результаты в новой 
для Истринского района 
отрасли — овцеводстве. В 
январе-феврале на свет 
появились первые ягнята.

К
ак рассказал исполни-
тельный директор ОАО 
«Агрофирма Пречистое» 

Владимир Корнушкаев, в целях 
экономической целесообразно-
сти «Пречистое» было перепрофи-
лировано. Вместо традиционного 
молочного животноводства в хо-
зяйстве решили заниматься овце-
водством. С этой целью в августе 
2009 года на реконструирован-
ную для этих целей ферму в дерев-
не Кучи была завезена первая пар-
тия овец карачаевской породы. На 
сегодняшний день здесь находится 
447 голов взрослых овец, или, как 
их принято называть на техноло-
гическом сленге, — овцематок.

Для подтверждения своих слов 
руководитель «Пречистого» пред-
ложил нам проехать на ферму. 
Несмотря на обильно выпавший 
снег, к ферме добрались без про-
блем, дорога к ней была уже расчи-
щена. Поскольку уже смеркалось, 
все животные находились в до-
бротном кирпичном помещении, 
где было светло и сухо, но доволь-
но прохладно. 

— У нас холодный метод выра-
щивания, — говорит  Владимир  
Корнушкаев, — овцам холод не стра-

шен, для них опасны сквозняки. 
Подтверждение тому — прошедшие 
недавно окоты, которые проходи-
ли на 20-градусном морозе и дали 
50 голов приплода. Овцематка при-
носит ягнят прямо на снег, таков по-
рядок в этой отрасли. Затем  ново-
рожденного заносят в помещение, 
где овца-мамаша в течение 20-30 ми-
нут  облизывает его досуха. Этот ри-
туал обязателен, поскольку ягнёнок 
рождается совсем беспомощным. В 
течение двух часов новорожденный 
встаёт на ноги и начинает искать 
вымя матери. Если у него не полу-
чается сделать это самостоятельно, 
то приходится помогать, говорит те-
лятница Ольга Сарычева.

В помещении животные разме-
щены согласно возрасту. Взрослые 
содержатся отдельно, подрастаю-
щий молодняк — ягнята до пяти-
месячного возраста — находятся в 
так называемых ясельных клетках, 
в количестве не более 20 голов, 
а самые маленькие, до 7- дневно-
го возраста, размещаются с овце-
маткой в индивидуальных клет-
ках. Во всех  клетках — глубокая 
сухая подстилка, которая получа-
ется из помета и остатков сена. В 
результате происходит самосогре-
вание пласта, и животные лежат на 
теплой поверхности.

— В помещении овцы, кроме не-
давно окотившихся и их детёны-

шей, находятся только в тёмное 
время суток, — говорит директор 
предприятия. Можно было бы дер-
жать овец на улице и круглосуточ-
но, если бы не риск воровства. 

Итак, первый сезон выращива-
ния овец в ОАО «Пречистое» про-
ходит без проблем. «Кормов нам 
хватит до появления травы, и с за-
готовкой сена на следующую зи-
мовку все будет в порядке, в хозяй-
стве около 800 гектаров земельных 
угодий, засеянных многолетними 
и однолетними травами, — расска-
зывает Владимир Корнушкаев. — 
Сейчас  готовится к техническо-
му осмотру сельскохозяйственная 
техника».

Что же касается дальнейших 
перспектив, то они в «Пречистом» 
есть. Здесь решено увеличивать 
поголовье взрослых животных 
ориентировочно до тысячи за 
счёт выращивания своего молод-
няка. Барашков будут выращивать 
на мясо. Довести поголовье до не-
обходимого уровня планируют за 
два-три года, однако первый ба-
раний шашлык  из «Пречистого»  
можно будет попробовать уже в на-
чале лета. Ветслужба Истринского 
района считает, что в хозяйстве 
сохраняется стабильная эпизо-
отическая обстановка и для по-
лучения качественного по всем 
показателям мяса нет никаких 
препятствий. 

Владимир САЯПИН,
фото автора

РАЗВИТИЕ

ОВЦЫ ПРИЖИЛИСЬ В ПРЕЧИСТОМ
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Спешите видеть!

С первого февраля телеканал 
«Подмосковье» стал еще 
доступнее для зрителей.

Областной телеканал 
«Подмосковье» вошел в пакет 
«Оптимум» спутникового телевиде-
ния «Триколор ТВ» — самого попу-
лярного в стране. Это означает, что 
потенциальная аудитория телека-
нала увеличилась почти на четы-
ре миллиона. Теперь «Подмосковье» 
в цифровом качестве смогут ви-
деть зрители на всей территории 
Российской Федерации.

Вещание ведется с нового спут-
ника Eutelsat W7,  расположенно-
го в позиции 36 градусов восточной 
долготы в формате DVB S2/MPEG 4. 
Теперь для того, чтобы смотреть те-
леканал «Подмосковье», нужно на-
строить ресивер GS-8300. Телеканал 
«Подмосковье» идет в меню ресивера 
под своим именем.

Все подробности – на сайте www.
mosobltv.ru 

ЖЭУ

Борцы 
с сосульками

Горожане защищены от 
падающих ледышек.

Капризы погоды привели к нале-
дям на крышах городских зданий. 
Под собственной тяжестью срыва-
ясь вниз, сосульки представляют се-
рьезную опасность для прохожих. 
В Дедовске уборка опасных нале-
дей в этом году налажена должным 
образом.

— Периодически к нам поступа-
ют сигналы по этой проблеме от го-
рожан, — рассказывает ведущий ин-
женер дедовского ЖЭУ Екатерина 
Норкина. — Ежедневно наши сотруд-
ники инспектируют обстановку в 
местах потенциальной опасности. 
С помощью специальной машины с 
подъемником рабочие сбивают со-
сульки с крыш и козырьков, а в ме-
стах, где это невозможно сделать, 
натягивают сигнальные ленты, огра-
ничивающие проход.

По плану идет работа и в истрин-
ском ЖЭУ. Старший мастер по участ-
ку № 1 в Истре Надежда Титова рас-
сказала, что в прошлые выходные в 
городе был организован большой 
рейд с привлечением техники по 
уборке сосулек и снежных навесов. 
Уборка произведена во дворах до-
мов на улицах Босова, Юбилейной и 
улице 9-ой Гвардейской дивизии. 

Сложности по сбиванию снеж-
ных навесов возникли на улице 
Первомайской в домах со скатной 
кровлей, добраться туда техника не 
может. 

— Однако и эта проблема будет 
решена, — говорит начальник МУП 
«Истринское ЖЭУ» Нина Неклюдова. 
— За счет утепления чердачных пе-
рекрытий мы ликвидируем саму 
причину образования наледей. 

Еще одна проблема, с которой при-
ходится сталкиваться коммуналь-
ным службам, — это ледяные навесы 
на козырьках балконов верхних эта-
жей в жилых домах. 

— Если жильцы приняли реше-
ние застеклить свой балкон, они са-
мостоятельно должны следить за 
«снежными шапками» на козырьках, 
в обязанности ЖЭУ это не входит, — 
напоминает Нина Неклюдова.

Мария РЫЧЕНКОВА

ОБРАЗОВАНИЕ

Школьники учатся сдавать ЕГЭ

На этой неделе одиннадцатиклассники 
истринских школ вновь писали пробный ЕГЭ 
по математике.

Всего в течение учебного года предусмотрено три 
этапа диагностических и тренировочных работ по 
математике, приближенных к форме ЕГЭ, расска-
зали в районном управлении образования. Первый 
этап школьники прошли в декабре, и многие из ребят 
успешно справились со всеми заданиями. Шанс еще 
раз проверить свои силы перед официальным обяза-
тельном госэкзаменом выпускники получат в мае.

При этом подать заявление с перечнем предметов, 
по которым планируется сдача ЕГЭ, учащиеся долж-
ны не позднее 1 марта. Выпускники школ, колледжей 
и профучилищ текущего года, а также выпускники 
прошлых лет, не прошедшие госаттестацию и не по-
лучившие документ о среднем общем образовании, 
подают заявления по месту учебы. Непосредственно 
в управление образования заявления должны по-
дать выпускники прошлых лет и лица, получившие 
среднее образование в иностранных образователь-
ных учреждениях. 

Сроки сдачи единого госэкзамена в этом году 
уже определены. Первый этап продлится с 27 мая 
по 21 июня. Дополнительный этап — с 8 июля по 19 
июля.

По-прежнему обязательными считаются экза-
мены по русскому языку и математике. Остальные 
предметы ребята могут выбрать по собственному 
усмотрению, в зависимости от условий выбранно-
го ими высшего учебного заведения, где они жела-
ют продолжить образование.

По опыту прошлого года специалисты районного 
управления образования прогнозируют, что самы-
ми массовыми среди предметов по выбору, скорее 
всего, станут обществознание, история и физика.

Напомним, что некоторые вузы страны, прежде 
чем зачислить абитуриентов на первый курс, обра-
щают внимание не только на результаты ЕГЭ, но и 
предлагают им сдать свой внутренний экзамен.

Ознакомиться с подробной инструкцией для 
участников единого государственного экзамена на 
территории Московской области можно на сайте: 
www.ege.edu.ru.

Мария РЫЧЕНКОВА



Масленица — древний 
славянский праздник, 
доставшийся нам в 
наследство от языческой 
культуры. Это весёлые 
проводы зимы, 
озарённые радостным 
ожиданием скорого 
тепла. Вот и в Онуфриево 
приближающуюся весну 
встретили народными  
гуляньями.

«Подходи, честной народ, ин-
тересное вас ждёт!» — громко 
зазывали жителей села весёлые 
скоморохи. На «самокатных» 
санях к площади подъехали 
Зима и Мороз Иванович. Вместе 
со скоморохами они загадыва-
ли загадки о зимних месяцах, 
играли в игры. Скоморохи пели 
песни, водили хороводы и даже 
танцевали «барыню» для ухо-

дящей Зимы. А женский хор 
Онуфриевского ДК пел задор-
ные песни и частушки. 

Зима долго не хотела ухо-
дить, но всё-таки уступила 
Весне, и чучело было сожже-
но. Красавица-весна в цветоч-
ном венке, к всеобщей радо-
сти появившаяся на празднике, 
провела интересные игры с ре-
бятами, а скоморохи рассказа-
ли много поговорок о ней. Но 
Весне пора было приниматься 
за дела,  и она ушла освобож-
дать природу от долгого зим-
него сна.

Однако на этом праздник не 
закончился. Ещё долго продол-
жались спортивные игры с при-
зами, детей катали на ориги-
нальных санях, прицепленных 
к скутеру,  работала ярмарка, 
где желающие могли согреться 
горячим чаем, а также полако-

миться блинами, пирожками и  
шашлыком.

И, может, весна ещё на самом 
деле не вступила в свои права, 
но как же хорошо, что есть та-
кой замечательный праздник — 

Масленица, который связывает 
нас тонкой ниточкой с нашими 
далекими предками!

Маргарита ШУГАЕВА,
ученица 6-го класса 

Онуфриевской СОШ
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Весело и шумно прощались с Масленицей в селе 
Рождествено. 

Конкурсы, игры, ярмарка-распродажа, катание на ло-
шади по хрустящему снежку — разнообразие программы, 
подготовленной местным Домом культуры, понравилось и 
взрослым, и детям. 

Получился настоящий семейный праздник. Ребятишки 
получали за участие в играх призы и подарки. В шум-
ном хороводе вместе с жителями были и представители 
Павлослободской администрации, выделившей средства 
на проведение традиционного праздника. Народ пил чай 
с блинами, веселился, звонко хлопал в ладоши, когда жар-
ко полыхнуло чучело зимы.

Ирина ОГОРОДНОВА

При Центре развития 
творчества детей и 
юношества «Ровесник» 
работает детское 
объединение «Золушка» 
под руководством 
педагога дополнительного 
образования высшей 
квалификационной 
категории Любови 
Евгеньевны Зиминой.

Здесь дети учатся шить, вы-
шивать, делать различные об-
рядовые куклы. 

Накануне большого празд-
ника в детском объединении 
«Золушка» прошёл мастер-
класс «Кукла-масленица», на 
который были приглашены 
дети со своими родными — 
мамами, бабушками, тетями, 
сестрёнками.

Изучая народные и право-
славные праздники, знакомясь 
с народным и православным 

календарём, народной одеж-
дой, обрядовой народной ку-
клой, ребята получают пред-
ставление о русской культуре, 
разнообразии её традиций, 
богатстве, красоте и силе духа 
русского человека. Это напол-
няет их гордостью за свою 
страну, учит использовать по-
лученные знания и навыки в 
повседневной жизни, что слу-
жит преемственности и не-
разрывности традиций наше-
го народа, глубокой духовной 
связи прошлого, настоящего и 
будущего.

Кукла — первая среди игру-
шек. Она известна с глубокой 
древности, оставаясь вечно 
молодой. Её история просле-
живается со времён строи-
тельства египетских пирамид 
до наших дней. На неё не влия-
ет время, она по-прежнему на-
ходит свой путь к сердцам де-
тей и взрослых. Она проста, но 

в этой простоте таится вели-
кая загадка.

По окончании мастер-класса 
каждый его участник унёс с со-
бой Куклу-масленицу.

В марте ожидается новый 
мастер-класс, посвященный 

великому празднику — Пасхе. 
Родители и дети будут учиться 
расписывать яйца.

Лариса ХОТЕЕВА, 
директор ЦРТДиЮ 

«Ровесник»

МАСТЕР-КЛАСС

Кукла-масленица

С 
самого утра на площади 
перед ЦД «Мир» откры-
лась ярмарка продуктов 

народного промысла. Все же-
лающие могли отведать вкус-
ного меда, подкрепиться све-
жеиспеченными блинами и 
шашлыком, поспевающим на 
мангалах. 

Детвора выстроилась в оче-
реди в тир и  в шатры с беспро-
игрышной лотереей. Для са-

мых маленьких работал батут, 
а ребята постарше облюбова-
ли снежную горку, которая об-
разовалась на краю площади в 
результате уборки снега.

Своими выступлениями жи-
телей Истры порадовали твор-
ческие коллективы района: 
ансамбль народного танца 
«Славница» под руководством 
Ольги Тимохиной, ансамбль 
«Истра» имени В.А. Ширшова 

под руководством заслужен-
ного работника культуры 
Московской области Валентина 
Тюрина, ансамбль «Забава» под 
руководством заслуженного ра-
ботника культуры Московской 
области Виктора Климушкина.

Настоящее веселье началось, 
когда на сцену вышли артисты 
Истринского муниципально-
го камерного молодежного те-
атра под руководством заслу-
женного работника культуры 
Московской области Алексея 
Губина. Задорные скоморо-
хи провели игры и конкурсы с 
призами, дети и взрослые охот-
но откликнулись на предложе-
ние в них поучаствовать. 

Театрализованное представ-
ление для зрителей подготовил 
«Экспресс-театр» истринского 
Дома культуры. По-настоящему 

удивило всех участников празд-
ника «Славянское огневое шоу» 
московского театра «Экстрим». 

Не меньший интерес у ис-
тринцев вызвал аттракцион 
«Коррида». Участникам аттрак-
циона предстояло с завязан-
ными глазами поймать в заго-
не петухов и поросят. Самые 
ловкие ушли домой с добычей. 
Организаторы праздника под-
считали, что всего было разы-
грано пятнадцать птиц и три 
поросенка.

Завершились народные гуля-
нья сожжением чучела Зимы. 
Соломенное чучело вспыхну-
ло ярким пламенем, и жаркий 
огонь растопил снег на пло-
щади Дружбы. Прощай, стужа! 
Весна не за горами.

 Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

ТРЁХ ПОРОСЯТ 
ПОЙМАЛИ НА МАСЛЕНИЦУ

Гулянья в Истре удались на славу

По традиции открыл праздник на площади 
Дружбы Истринский народный духовой оркестр 
под руководством Юрия Здрогова. Звуки музыки 
привлекли на площадь множество народа. Глава 
городского поселения Истра поздравил собравшихся с 
Масленицей. Благочинный церквей истринского округа 
отец Димитрий напомнил, что в светлое Прощеное 
воскресенье принято прощать все обиды и мириться с 
теми, с кем по какой-либо причине оказались в ссоре. 
От этого становится легче и веселей на сердце. 

Хорош чаёк с блинами!

Зиму провожаем, весну встречаем!
В Онуфриево устроили веселье
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На традиционных массовых 
соревнованиях «Лыжня 
России -2010» удачно 
выступили спортсмены 
Истринского района, заняв 
шесть призовых мест.

В воскресенье, 14 февраля, под-
московная Яхрома принима-
ла лыжников-любителей. Они 
приехали на традиционную вот 
уже двадцать восьмую «Лыжню 
России». Несмотря на плохую по-
году, на старт вышло около 24 ты-
сяч человек всех возрастов, от 5 
до  80 лет. В отличие от соревно-
ваний прошлых лет, в этом году 
дистанция для всех была одна – 
10 километров.

Истра, как всегда, прояви-
ла себя как активный участ-
ник этого праздника спор-
та. Четыре комфортабельных 
автобуса с лыжниками из 
Новопетровского, Румянцево, 
Истры, Дедовска собрали более 
ста человек, в основном это уче-
ники районных школ со своими 
тренерами и родителями. Среди 
ребят есть уже подготовленные 
лыжники с хорошим снаряже-
нием, надежда и резерв нашего 
большого спорта. 

В 12-00 звучит привет-
ственное слово губернатора 
Московской области Бориса 
Громова. Он и дает старт гон-
ке. Но, конечно, первые сот-
ни стартовавших «рубятся», 
как говорится,  не на жизнь, 
а на смерть. Еще бы, впереди 
ценные призы, внимание ве-
дущих тренеров страны, пря-
мая дорога в спорт больших 
достижений.

 Исторически так уж сложи-
лось, что Истра всегда славилась 
своими  гонщиками. Здесь надо 
отдать дань уважения и вос-
хищения нашим великим зем-
лякам Елене Вяльбе,  Николаю 
Зимятову, Светлане Нагейкиной,  
заслуженному тренеру России 
Алексею Ивановичу Холостову.

 Не стала исключением и ны-
нешняя гонка. В группе жен-
щин первое место выиграла 

спортсменка из Истры Наталья 
Зернова. Среди мужчин вто-
рым был спортсмен лыжного 
центра «Истина» Илья Машков. 
Его почин поддержали и юные 
спортсмены «Истины». Сергей 
Лепёнкин был вторым в груп-
пе юношей старшего возрас-
та, а Ольга Зайцева – третьей в 
группе девушек среднего воз-
раста. Екатерина Маральская и 
Александр Неверов были отме-
чены организаторами как заняв-
шие почётное четвёртое место. 

Приятно  было видеть в 
одном месте столько здоровых 
и энергичных  молодых лю-
дей! Не подкачали и ветераны: 
кто на деревяшках, кто на пла-
стике, шуршат в свое удоволь-
ствие! Обстановка на лыжне -  
самая благоприятная:  никто 
не стремится во что бы то ни 
стало показать максимальный 
результат. Очень много семей с  
маленькими детьми. Люди  на-
слаждаются свободным сколь-
жением, фотографируют, раз-
говаривают по мобильнику 
с друзьями – это настоящий 
праздник жизни! 

Юрий ГРОМ, 
фото автора

СТАРТ

«ЛЫЖНЯ РОСCИИ - 2010» 
ПРИНЕСЛА НАГРАДЫ

ЛЫЖИ 

Гонка в Твери 

Лыжники центра «Истина» получили 
право выступить на первенстве России. 

В первой декаде февраля в Твери состоялись 
соревнования на первенство Центрального фе-
дерального округа по лыжным гонкам среди 
юношей и девушек старшего возраста. В этих со-
ревнованиях в составе команды Московской об-
ласти выступили почти все учащиеся лыжно-
го центра «Истина». Лучший результат показал 
Максим Веселков. Он был вторым в спринте. Его 
результат даёт право выступить на первенстве 
России. Кроме Максима, в команду ЦФО для уча-
стия в первенстве России вошли также Кристина 
Котова, Александра Кахутина, Кристина Грачёва, 
Алексей Тимашов, Сергей Лепёнкин  и Павел 
Дворников. В программе соревнований у девушек 
были 5 километров классическим стилем и 10 
километров коньковым. Юноши в течение двух 
дней выясняли отношения разными стилями на 
10-километровой дистанции.

Владимир САЯПИН

БАТУТ

Дедовчане поедут на 
первенство страны  

В Воронеже  с 5 по 7 февраля прошло 
первенство Центрального федерального 
округа по прыжкам на батуте, двойному 
мини-трампу и акробатической дорожке. 
В число призёров пробилась женская 
команда Московской области по прыжкам 
на батуте.

За победу боролись более 100 акробатов, в том 
числе спортсмены из Дедовска.

Сборная области заняла почётное третье ме-
сто. В составе команды  выступали  и спортсмен-
ки из Дедовска Влада Гордеева и Алина Соколова 
- воспитанники тренеров Марины Гордеевой 
и Владислава Бутакова. Неплохо выступили 
наши гимнастки и в  личном первенстве. Влада 
Гордеева заняла первое место по программе кан-
дидатов в мастера спорта.  По программе первого 
спортивного разряда Алина Соколова заняла по-
чётное пятое место.

Следующий этап для наших спортсменов – 
первенство России. Для успешного выступле-
ния на этих соревнованиях предстоит ещё мно-
го работы. Тренеры и спортсмены благодарят 
за поддержку управление по культуре и спорту 
Истринского района, а также руководство МУС 
СК «Гучково».

Артур ЮСУПОВ

ШАХМАТЫ

НА ПРИЗ «БЕЛАЯ ЛАДЬЯ»

В Серпуховском районе завершился 
финальный турнир школьных команд 
городов Московской области. В нем 
приняли участие шахматисты истринской 
средней школы №1 им. А.П. Чехова — 
победители районного первенства.

Турнир собрал 14 команд из 12 городов. В со-
став каждой команды входили три мальчи-
ка и одна девочка не старше 1996 г. рождения. 
Итоговый результат 16,5 очка из 28 позволил на-
шим шахматистам разделить с четвертого по 
седьмое места. Турнирный коэффициент отвел 
ребятам пятое место.

Личный вклад каждого участника в копил-
ку общекомандного результата составил (в 
порядке досок): пять очков набрал четверо-
классник Саша Федоринов, это позволило ему 
занять в личном зачете третье место на пер-
вой доске и подтвердить норматив перво-
го разряда, восьмиклассник Гриша Лашин на-
брал 4,5 очка и подтвердил свой второй разряд. 
Отсутствие турнирного опыта в столь ответ-
ственном соревновании отрицательно сказа-
лось на итоговом результате четвероклассника 
Володи Заседателева (два очка), а семиклассни-
ца Наташа Коренева набрала пять очков.

Семен МАМЧЕНКО

СОРЕВНОВАНИЯ

Получили медали,             
грамоты и сладости

Школьники со всего района в субботу 
приняли участие в традиционных 
детских соревнованиях «Истринская 
лыжня».  

На отлично подготовленную лыжню 13 фев-
раля на муниципальном стадионе в Истре вы-
шло более 150 участников. Юным  спортсменам 
в зависимости от возраста были предложены две 
дистанции: 1 и 1,2 километра. Каждый финиши-
ровавший получил сладкий приз, а победители 
и призёры – заслуженные медали и грамоты. 

«Истринская лыжня» в этом году совпала с 
Масленицей. Поэтому  участники и зрители 
смогли полакомиться сладкими блинами и вы-
пить горячего чая, за что хочется поблагодарить 
всех работников муниципального  стадиона 
Истры и лично Надежду Ивановну Ананьеву.

Сильнейшие определялись в пяти возраст-
ных группах. Среди детей  2000 года рож-
дения и младше победителями стали Анна 
Зайцева (Глебово) и Александр Алексеев 
«Истина».  В возрастной группе 1999 г.р. по-
беду одержали Ольга Алексеева «Истина» и 
Дмитрий Желтоухов (Глебово). В группе 1998 
года на верхнюю ступеньку пьедестала под-
нялись Полина Третьяк (Новопетровское) и 
Сергей Михайлов (Истра). В группе  1997 года 
– Анастастия Шамурова (Новопетровское) и 
Владимир Челькис (Истра). В самой старшей 
группе -  1996 года рождения  победу одер-
жали Анна Осипова (Румянцево) и Александр 
Климкин (Новопетровское).

Эти соревнования не могли бы состоять-
ся без четкого и оперативного судейства бри-
гады, возглавляемой Татьяной Валентиновной  
Холостовой. Впервые в этом году большое уча-
стие в подготовке и проведении «Истринской 
лыжни»  принял истринский филиал банка 
«Возрождение».  

Как всегда в подготовке и проведении сорев-
нований  организаторы и участники ощущают 
поддержку администрации района и города, за 
что выражаем искреннюю благодарность.

Александр РОДИМОВ 

Первенство района по мини-футболу 
среди мужских команд вышло на 
финишную прямую. 

Соревнования проходят в трёх группах, 
где выступает 38 команд. Одновременно 
проводятся  соревнования   юношей стар-
шего и среднего возраста. Там выступает 
18 команд. 

Двенадцать мужских команд, оспарива-
ющих первенство в первой группе, прово-
дят свой турнир в ФОКе города  Дедовска 
по воскресеньям. Как отметил член сове-
та федерации футбола Истринского райо-
на Сергей Денисов, до завершения первен-
ства в группе осталось провести 8 игр. 

На данный момент определились 
два явных лидера. Это команды горо-
да Дедовска и Мансуровского карьероу-
правления («МКУ»). Они набрали по 39 оч-
ков. Занимающая третье место команда 
«Истра» отстаёт на 10 очков.

Во второй группе принимает участие 
16 команд. Матчи проводятся в игровом 
зале города Истры, что на улице Ленина. 
В этой группе с 18 очками лидирует ко-
манда «Ретро» из Истры. Второе место в 
турнирной таблице занимает команда 
«Ивановец». У неё 12 очков. За призовые 
места в этой группе предстоит интерес-
ная борьба, поскольку следом идут три ко-
манды, набравшие по 10 очков. 

Сергей Денисов также рассказал о том, 
что во второй группе первенство состо-
ит из двух раундов. В первом раунде ко-
манды были разделены на 2 подгруппы,  
по восемь в каждой. Занявшие первые че-
тыре места в подгруппах  сейчас борют-
ся  за медали и разыграют  места с первого 
по восьмое. Остальные разыграют  места 
с девятого по шестнадцатое. Поскольку 
команды по классу примерно равные, то 

болельщикам в соревнованиях команд 
второй группы предстоит наблюдать ин-
тересные поединки.

В первенстве района по мини-футболу 
среди команд третьей группы на фини-
ше предстоит тоже много интересно-
го, поскольку здесь собрались как ветера-
ны, так и молодые амбициозные команды. 
Всего здесь играет 10 команд. Для выяв-
ления победителя предусмотрены игры в 
два круга.

Сейчас на первом месте идёт  команда 
«УВД» города Истры, набравшая 28 очков.  
На втором, с 26 очками, команда «Ретро-2».  
На третьем месте обосновалась коман-
да «Освобождение» из деревни Хуторки 
Ядроминского поселения. Эта команда на-
брала 22 очка. Их догоняет  молодая ко-
манда «Труд» из Дедовска. 

Среди юношей в первенстве рай-
она играют команды двух возрас-
тов. Старшие – 1994 – 95 года рож-
дения и подростки, 1996 – 97 года. В 
группе подростков единоличным ли-
дером является команда «Рассвет» из 
села Новопетровское. Она не проигра-
ла ни одной игры. Это своего рода выс-
шее достижение. В том числе и среди 
взрослых команд. Среди команд стар-
ших юношей лидирует команда СК 
«Истра».

Член совета районной федерации фут-
бола Сергей Денисов также сказал, что по-
добный турнир будет проведён и среди са-
мых маленьких. Они сыграют в марте.

Первенство по мини-футболу среди 
юношей заканчивается 21 февраля, а уже 
7 и 14 марта будет разыгран кубок райо-
на по мини-футболу среди юношеских ко-
манд. Так что, уважаемые любители мини-
футбола, болейте на здоровье!

Владимир САЯПИН

ПЕРВЕНСТВО

В мини-футболе 
определились лидеры
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Мы вышли на «Фантом», 
когда искали интересное 
предприятие ко Дню 
российской науки. В 
результате «фантомовцы» 
от почетного звания 
научных работников 
скромно отказались, 
заявив, что занимаются 
«чистой коммерцией», 
— зато выяснилось, что 
именно они стали в нашем 
районе первопроходцами в 
области компьютерного и 
программного обеспечения. 

 

Н
аследники появившейся еще 
раньше компании «Хелп», 
которая и преобразовалась 

через несколько лет работы в ны-
нешний «Фантом», первыми почти 
двадцать лет назад стали привоз-
ить в Истринский район компьюте-
ры, именно они разработали про-
грамму, которая много лет успешно 
использовалась на истринских 
предприятиях (в том числе и на на-
шем — прим. бухгалтерии «ИВ»). 
Руководитель компании расска-
зал нам, как с помощью новых тех-
нологий в далекие 90-е сокраща-
ли в десять раз штаты больших 
предприятий, признался, что ны-
нешний кризис даже тяжелее кри-
зиса 98-го года, и поделился свои-
ми взглядами на будущее высоких 
технологий. 

— Получается, что «Хелп» на-
чал работать даже раньше, чем 
15 лет назад — а ведь это начало 
90-х, обычные компьютеры тогда 
еще были в диковинку…

— Да, я тогда только закон-
чил институт, Станкин, — это 
был 92-й или 93-й год… Я как раз 
учился в одной из самых первых 
групп по компьютерной технике. 
Практически сразу пришел в эту 
компанию, которая только-только 
образовалась. Там тогда работали 
совсем другие люди — большин-
ство из них сейчас в Америке, если 
честно (смеется). И эта компания 
занималась как раз тем, что постав-
ляла компьютеры вообще в Россию. 
А потом, когда компьютеры ста-
ли устанавливать, понадобилось 
какое-то программное обеспече-
ние. В компанию постепенно ста-
ли приходить талантливые люди 

— в основном из разваливающихся 
НИИ, которые занимались космо-
сом, телескопами, в общем, оттуда, 
где нужно было делать большой об-
счет — и вот мы написали первую 
программу. Заказчиком выступи-
ло ДПОТТ — Дедовское производ-
ственное объединение техниче-
ской ткани — которое и было тогда 
нашим главным клиентом. Именно 
на этом предприятии была органи-
зована первая в Истринском райо-
не локальная сеть и проведена пол-
ная компьютеризация. 

— И что это был за проект? 
Интересно понимать, как же с 
нуля создавались программы, ко-
торые сейчас кажутся чем-то 
само собой разумеющимся…

— Перед нами стояли конкрет-
ные задачи, и мы их решали. На фа-
брике числилось около трех тысяч 
человек. И в чем была самая боль-
шая проблема: только в отделе рас-
чета заработной платы работа-
ли около 50 человек, потому что у 
них была куча формул, таблиц, и 
они считали по очень сложной си-
стеме. А после того, как мы поста-
вили программу — а стоила она не-
дешево даже в те времена, и потому 
должна была давать реальный «вы-
хлоп» — в отделе осталось толь-
ко пять человек, то есть в десять 
раз сократился штат расчетчиков. 
Кроме того, скорость обсчета уве-
личилась в разы: если раньше все 
эти 50 человек сидели не поднимая 
головы целый месяц, чтобы начис-
лить зарплату, то теперь буквально 
за три-четыре дня обсчитывалось 
все. Где-то полтора года ушло у нас 
на этот проект. 

— И как же вы работаете над 
подобными задачами? Это чисто 
технический труд?

— Нет, это как раз скорее творче-
ство. Самая интересная часть про-
ектов лично для меня — это начало 
проектов, когда мы собираемся все 
вместе и пытаемся понять, в каком 
направлении двигаться. И конечно, 
это общение с заказчиками — надо 
элементарно понять, что именно 
им надо. Не всегда это происходит 
легко: представьте, что если даже 
сейчас усадить за компьютер со-
трудника старше 50 лет — пробле-
ма, то тогда это была не проблема… 
а просто истерики какие-то! 

— Как вообще в то время про-
граммисты смотрели на то, чем 
занимались? Было ощущение, что 
за этим будущее?

— Конечно, это было очевидно. 
Но во что это выльется конкретно 
— понимания не было, мы не мог-
ли знать, что такими шагами будет 
происходить развитие, что каждый 
год станут появляться новые рево-
люционные технологии. Сложно 
было это предположить, глядя на 
первый Windows — вы вряд ли его 
видели, даже и не знаю, с чем его 
сравнить: как счеты какие-то! 

— В конце концов, на смену пер-
вой компании пришел нынеш-
ний «Фантом»… Откуда же такое 
название? 

— Мы когда приходим к новым 
клиентам, нас первым делом спра-
шивают — не исчезнете ли с на-
шим заказом, фантомы? (смеется) 
Но вот уже 15 лет, а мы всё работа-
ем. Да, «Фантом» — детское немно-
го имя. Мы сначала думали создать 
эту фирму, чтобы писать игруш-
ки компьютерные для детей, и вот 
пришло такое название в голову. Ну 
а потом так произошло, что дедов-
ская фабрика закрылась, а следом 
за ней и «Хелп». А «Фантом» остался. 
Игрушки мы так и не стали созда-
вать, хотя идея по-прежнему жива, 
но раз уже начали работать под 
этим именем, то с ним и остались. 
Сначала у компании были другие 
руководители: Алексей Энговатов, 
Руслан Николаев,  а отделом про-
граммирования заведовал Сергей 
Каримов, он-то и был здесь глав-
ным «движком». Все они дедовча-
не. Потом Каримов уехал, и я встал 
на его место, а учредители фир-
мы увлеклись другими вещами и 
предложили мне возглавить фир-
му. Так вот, шел 95-й год, в стра-
не наблюдался некоторый подъ-
ем — по крайней мере, на крупных 
предприятиях уже появлялись 
компьютеры. Так мы постепенно 
набирали клиентов — сначала это 
были Снегиревский завод огнеу-
поров, Новоиерусалимский кир-
пичный завод, Мансуровское ка-
рьероуправление; с маленькими в 
то время даже не связывались. Мы 
решили переработать программу, 
созданную для дедовской фабрики, 
и сделать её универсальной. 

— Фактически, это был прооб-
раз 1С?

— Да. Ведь тогда не было ника-
кой универсальной платформы, ко-
торую использовали бы повсемест-
но, и в разных частях страны с нуля 
создавалось множество программ, 
оптимизирующих работу боль-
ших компаний. На самом деле, по-
явление 1С ничего нам не разруши-
ло. Мы еще несколько лет спокойно 
работали, не обращаясь к ней, но, в 
конце концов, просто поняли, что 
напрягаемся всем коллективом и 
параллельно пишем то, что люди 
уже сделали и за небольшие день-
ги продают. 

Поэтому в небольших компани-
ях можно просто установить про-
грамму и сразу на ней работать, а в 
более крупных, от 50 человек, нам 
остается еще большой кусок рабо-

ты — обычно это занимает от трех 
до пяти месяцев. Вот, например, со-
всем недавно закончили довольно 
сложный проект для компании, ко-
торая занимается спортивной эки-
пировкой. Им нужна была удобная 
программа для формирования за-
казов — чтобы можно было опе-
ративно обрабатывать запросы 
не только в офисе, но и во время 
командировок по всей России. 
Получился действительно хоро-
ший продукт — и заказчики до-
вольны, и нам очень приятно. Это, 
пожалуй, самый лучший момент в 
работе, когда несколькомесячный 
труд закончен, все довольны, и та-
кая расслабуха начинается! Все сра-
зу в отпуск просятся… (смеется). 

— Вы упоминали, что у вас рабо-
тает девушка… Неужели в такой 
сфере задействован и слабый пол? 

— Конечно… У нас треть сотруд-
ников женского пола, причем из 
пяти программистов две — девуш-
ки. Одна из них недавно родила 
четвертого ребенка, но у нее со-
вершенно мужские мозги. Мне ка-
жется, что в чем-то женщины даже 
лучше мужчин работают, они бо-
лее ответственные, педантичные, 
соблюдают сроки, все доделыва-
ют до конца. А мужчины могут, 
знаете, «красоту не навести»: вро-
де программа работает, но будет не 
очень удобна, потом придется её 
вычищать.

— На вас как-то отразились ны-
нешние экономические проблемы? 

— Мы продолжаем работать, 
но сейчас тяжело, денег ни у кого 
нет. Если вспомнить, даже кри-
зис 98-го компанию не слиш-
ком задел — конечно, часть на-
ших клиентов обанкротилась, 
но зато очень быстро стали ра-
сти мелкие фирмы, и у нас всег-
да были новые клиенты. За по-
следний год все изменилось: 
компании закрываются, застой, 
заказов стало мало, и мы думаем, 
как дальше развиваться. Кризис 
привел нас к пониманию того, 
что нужно более активно дей-
ствовать на рынке. Зато впер-
вые за многие годы к нам стали 
приходит молодые сотрудники. 
Возможно, в этот период спада 
найдем новые таланты. 

— Как вам кажется, за чем те-
перь будущее в области высоких 
технологий? 

— Я думаю, что это интернет. В 
том смысле, что бухгалтер будет 
сидеть дома — да даже не дома, а 
на пляже, например, — а сервер бу-
дет стоять на работе, и по интерне-
ту она станет с офисом контакти-
ровать. И уже созданы технические 
возможности для того, чтобы ор-
ганизовать работу по этой схеме. 
Если говорить о Московской об-
ласти, сейчас все упирается в ско-
рость интернет-каналов и в их сто-
имость. Как только придут к нам 
цифровые технологии, вопрос бу-
дет решен. Интернет полностью 
перевернет наши привычные пред-
ставления о работе. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото из архива компании 

ИНТЕРВЬЮ

«БУХГАЛТЕРИЯ ИЗ ОФИСОВ 
ПЕРЕЕДЕТ НА ПЛЯЖ», —

О развитии высоких технологий                                                                                     
рассказывает директор дедовского «Фантома» Александр Карпушин

СТРОИТЕЛЬСТВО

Соинвесторы           
получат жильё

Окончание. 
Начало на стр. 1

Инвестиционный контракт с ад-
министрацией района не подписы-
вался, проект жилого дома не со-
гласовывался, соответственно не 
выдавалось разрешение на стро-
ительство. В результате никаких 
работ застройщик не проводил, 
но успел продать 9 квартир, и се-
мьи обманутых несостоявшимся 
застройщиком дольщиков оказа-
лись в наихудших условиях. Начать 
строительство на данный момент 
не представляется возможным, 
так как на сделки с имуществом 
«Социнициативы» (руководитель 
которой уже осужден) наложен за-
прет Арбитражным судом Москвы. 
В администрации района ищут воз-
можности помочь обманутым жи-
телям района. В несуществующем 
доме истринцы купили пять квар-
тир. С ними уже проведены встре-
чи. Истринские семьи включаются 
в программы, которые разработа-
ны районным управлением по жи-
лищной политике. Естественно, со-
инвесторами какие-то суммы будут 
доплачиваться.

Непростая ситуация сложилась в 
доме на улице Ленина в Истре. Здесь 
застройщиком-заказчиком высту-
пала компания ЗАО «Ривалд», а ин-
вестором и подрядчиком — ООО 
«Аквистрой», который обанкротил-
ся, и в настоящее время по данно-
му вопросу ведутся судебные дела. 
Администрация Истринского района 
привлекла нового подрядчика ООО 
«Независимый проект», который до-
строил коробку дома в 2008-2009 го-
дах и частично установил оконные 
блоки. В настоящее время решается 
вопрос о привлечении средств соин-
весторов на достройку жилого дома. 
Утверждается остаток сметной сто-
имости и ведется работа по оформ-
лению правомерных договорных от-
ношений между соинвесторами и 
застройщиком ООО «Независимый 
проект» на завершение строитель-
ства. Строительные работы плани-
руют начать весной текущего года.

Дольщикам проблемных домов 
стоит учитывать тот факт, что най-
ти нового застройщика гораздо лег-
че, когда есть понимание, что за не-
сколько прошедших лет ситуация 
на рынке жилья значительно изме-
нилась. Та сумма, которая вносилась 
соинвесторами 5-6 лет назад за 1 кв. 
м, сейчас далека от реальной стои-
мости строительства, и само собой 
разумеется, что новым подрядным 
организациям, которые будут до-
страивать дома, требуется доплата.

Во многих случаях обмана можно 
было избежать. Гражданам необхо-
димо тщательно подходить к вопро-
су приобретения жилья на услови-
ях соинвестирования. Александр 
Горбатков рекомендует вниматель-
но отнестись к той информации, 
которой вы располагаете о строи-
тельной компании и которую вам 
предлагает компания. Обязательно 
проконсультируйтесь с юристом. 
Один из главных критериев оценки 
риска в приобретении квартиры на 
условиях соинвестирования — цена. 
За невысокой ценой всегда стоит 
большой риск. Критерием надежно-
сти является репутация компании, 
её известность и открытость.

Ростислав СОКОЛОВ 
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ГОРОД МАСТЕРОВ: ОАО «ПСО-13»

ОФИЦИАЛЬНО 

Приказом министра строительства правительства Московской области Е.В. 
Серегина  за многолетний добросовестный труд, большой вклад в развитие стро-
ительного комплекса Московской области  и в связи с 60-летием со дня рож-
дения   Почетной грамотой Министерства строительного комплекса 
Московской области награждены  Щербаков Виктор Васильевич, замести-
тель начальника СПМК-96 по производству, и Белоусов Евгений Андронович,  
заведующий автозаправочной станцией СПМК-96 . 

Примите наши поздравления! 
С наступающим праздником, Днем защитника 

Отечества, мужчин коллектива поздравляют все 
женщины ОАО «ПСО-13»! 

«С наступающим праздником, доро-
гие мужчины! Желаем  вам всего самого 
хорошего! -  Большого личного счастья, 
крепкого здоровья, мирного неба!» -  те-
леграмма от председателя профсоюзного 
комитета  ОАО «ПСО -13»  А.С. Лобановой, 
инженера по подготовке кадров УПТК 
В.И. Дмитриевой и начальника отдела ка-
дров СПМК-96 А.С. Хомяковой. 

Стихи, написанные на поздрави-
тельной открытке Е.Булочника, чле-
на профкома СПМК-96, ведущего инжене-
ра отдела планирования и комплектации 
материалов: 

Пусть от столицы до границы
На двадцать третье февраля
У всех людей добреют лица
Светлеет небо и земля! 
Душа для праздника открыта
И пожеланий много есть:
Стране – порядок и защита! 
Тебе – здоровье,  сила, честь! 

Светлана Орчикова, бухгалтер 
расчётно-операционного центра, су-
пруга монтажника СПМК-96 Андрея 
Орчикова, ветерана боевых действий:   

- Всем мужчинам, нашим защитникам, 
желаю мирного неба , здоровья, большо-
го счастья! Будьте сильными! Держите 
свое счастье в собственных руках! 

 
Валентина Николаевна Иванова,  

ведущий инженер отдела труда и зара-
ботной платы: 

- Это наш общий праздник, давайте по-
желаем нашим мужчинам  интересной и 
большой  работы, которая приносила бы 
моральное и материальное удовлетворе-
ние! Они – наши защитники, наш тыл! 
Счастья и здоровья -  всему коллективу 
СПМК-96 и в особенности – коллекти-
ву  автоколонны, где работает мой муж. С 
праздником вас, дорогие мужчины! 

О.Ф. Сизова, начальник инвестицион-
ного отдела:

- Всем мужчинам родной организации 
желаю сил, здоровья, будьте  мужественны-
ми,  наши дорогие, берегите себя и – нас! 

Крепкого  здоровья,  голубого неба,  ду-
шистого хлеба,  хрустальной воды! Что 
б ни в семье, ни на работе не было беды!  
- народное творчество. Озвучила – 
Нина Дмитриевна Жула.

Владимир Григорьевич 
Базарнов. Подполковник в от-
ставке, инженер-испытатель  
боевой техники, он уволился 
из армии по выслуге лет. С пер-
вых дней работы в электроцехе 
СПМК-96 – очевидный лидер 
коллектива. 

 - День  Советской армии и 
Военно-морского флота – этот 
Праздник  мы отмечали даже тог-
да, когда по календарю это был 
рабочий день.  А сегодня это на-
циональный праздник тех,  кто 
служит, кто служил  -  праздник 
защитников Отечества!  Впереди 
– 4 выходных, всем желаю  хоро-
шо отдохнуть! А всем, кто слу-
жит, – мирного неба! Спокойной 
службы! 

Адам Исрапилов, прораб: 
- В этот праздник всегда 

встречаюсь с друзьями.
- И что именно вспоминаете? 
Как что? - 731 день вдали от 

Родины, в Германии. Таков срок 
моей воинской службы.

- Ее главный урок? 
- Думаю,  это урок дружбы. И 

потом, армия делает неокреп-
шего юношу мужчиной. Он 
возвращается и понятия «дом», 
«родина», «родители» приобре-
тают для него  новый смысл. 

Елена Голубова, жена во-
енного, инженер – строитель, 
специалист производственно-
го отдела ОАО «ПСО-13»: 

- Я и сейчас отдала бы сы-
новей в военное училище! 

Есть два хороших инженер-
ных училища, откуда вы-
пускник выйдет  физиче-
ски подготовленным и очень 
грамотным. Не командное, а 
именно инженерное учили-
ще или то, где учат финан-
систов. В Рязани, Ярославле  
очень хорошие училища. 

Парень получит закалку, 
обретет крепость духа, фи-
зическую выносливость, уме-
ние побеждать свое «я». В ар-
мии он узнает силу мужской 
дружбы и в то же время по-
лучает прекрасную инже-
нерную специальность или 
становится крепким фи-
нансистом. Такой  всегда 
востребован.  

23 февраля - 
ПРАЗДНИК 

НАШИХ МУЖЧИН 
Начальник отдела военного комиссариата Московской области по  г. Истре и 

Истринскому району подполковник запаса Андрей  Закржевский:   
- Всем, кто носил погоны, кто служил в армии или служит сейчас, а также тем,  

кто готовится к будущим призывам,  желаю крепкого здоровья и ясного неба! 

По страницам летних встреч,   май 2007 г.    

ЛЕТОМ У КОВАЛЕВЫХ
Игорь Иванович Ковалев служил на 

Северном флоте, два раза ходил в дальние похо-
ды на атомной подводной лодке.

- Один из них – с чужим экипажем. 
- Это важно?
- Три месяца в замкнутом пространстве, ко-

нечно, важно...
-Дальние походы... Записываю, Игорь Иванович, 

два раза по тридцать дней...
- Нет,  я сказал не так.  Я сказал: два раза по три 

месяца. 
...Нам, не служившим, надо постараться, что-

бы представить: два раза по три месяца. Корабль,  
размером с перевернутый трехэтажный дом. 
Никаких вам окошечек, в которые видно море, 
никаких рыбок, как в кино. Хлеб -  заспиртован-
ный, картошка -  консервированная, как огурцы 
в банке.

- Вопрос прозвучит странно, и все же: а оке-
ан вы видели? 

- Всплывали несколько раз. Подышишь 5 ми-
нут, выкуришь сигарету, и  – погружение. 

- Какое самое сильное чувство, когда так слу-
жишь? Страшно было? 

Пристальный, как бы испытующий взгляд... 
- Страх со временем проходит. А чувство ото-

рванности от дома - нет.  Очень хотелось домой. 
- Он пришел, а я выросла, - расскажет потом 

супруга. 
...И вся деревня  гуляла на их свадьбе. 
Прошли годы – дочь, Алена, уже студентка, 

сын, Павел, как и отец, отслужил в армии. И  за-
давался тем же вопросом: как найти свое место 
в жизни?..  

Всей семьей Ковалевы в то лето  достраивали 
дом  в родной деревне Игоря Ивановича, а там, в 
Андрейково,  уж поверьте,  - такая красота!.. 

Мы фотографируемся под грушей, фотографи-
руемся у цветущей вишни, на фоне одуванчиков, 
у кружевной занавески на  террасе... «Улыбнитесь 
так, повернитесь эдак, дети, войдите в кадр!» 

...На два выходных летних дня  человека, ко-
торый в боевых походах так страстно мечтал о 
возвращении к гражданской жизни, заключило 
в свои нежные объятья полное, абсолютное, без-
оговорочное счастье... Таковы - замысел судьбы, 
высшая справедливость, благодарность за вер-
ность долгу...

ОНИ БЫЛИ В ВЕДЕНО.. .
ХАНКАЛЕ... ШАЛИ...  

По  страницам очерка , май 2006г. 
Дмитрий Кондаков закончил школу,  и дороги, 

которые нас выбирают, привели его в армию. 
Ушел рядовым и пришел рядовым, но какое 

счастье,  что пришел! Из Чечни. 
Он был там семь месяцев, видел смерть.
Что чувствуешь, когда рядом в бою падает твой 

товарищ?..
Трудный это был разговор. Дмитрий все 

больше отмалчивается,  а ты просто сидишь и 
ждешь... может,  он что-то скажет? Его нельзя 
подталкивать, ему нельзя подсказывать... В на-
пряженную тишину все-таки падает: «Жалость 
чувствовал... (Дмитрий  ищет и не находит 
нужное слово...) Сожаление...»

Вспомнился  цветущий сквер у порога  его 
дома, песчаная дорожка... а ведь это по ней  он 
ходил в школу, это она уводила  мальчишку в по-
ходы, на рыбалку, на ночные костры... Но  детство 
кончилось, потому что оно должно кончаться, 
нам надо взрослеть...

- Дима, есть что-то такое, чего ты не знал, когда 
шел служить? Что-то,  что осталось важным лич-
но  для тебя? 

- Есть. Это то,  что там, в горах, каждый – друг 
за друга! Там настоящие люди, неважно, кто 
сколько прослужил, какая национальность. Там 
мы были все вместе. И еще любовь материнскую 
понимаешь. 

- Вы переписывались? 
- Сначала я не писал, что попал в Чечню,  берег 

ее. А она все равно узнала в военкомате.
- И о чем ты рассказывал в своих письмах?
- Как красиво в горах, когда весна.   

ГОВОРИМ  О ПРАЗДНИКЕ 

МИРНАЯ ЖИЗНЬ
Был  конец рабочего дня, и был канун праздника. 
Все устраивалось: сейчас на базу СПМК-96 приедут с линии  рабочие автобусы, и мужчины рас-

скажут, кто где служил.
Но они не рассказывали,  всем хотелось тишины.
Мы разъезжались по домам.  Автобусы подъезжали – с  Грундфоса,  из  Падиково, Павлово, 

Лисавино… И уезжали – в Волоколамск, Новопетровское, Кострово, Глебово, Сычи… Завтра всех 
снова ждёт работа. 

Тексты, фото  - А. АППОЛОНОВА

Продолжается строительство 
вспомогательного производства, 
корпусов ВИСТЕОН и БЕНТЕЛЕР  
для завода «Фольксваген».

В Щелково начато строительство 
многоквартирного жилого дома. 

Грундфос – накал работ по рекон-
струкции административного здания  и 
строительству второй очереди завода.

Нахабино –  работа по заливке фун-
даментов складского корпуса мебель-
ной фабрики; строительство насосной 
станции пожаротушения. 

Истра. ОАО «ДП «Истра –Нутриция»: 
строительство нового корпуса. 

Объект комплектуется необходимыми 
материалами.

Павлово - 2:  работы по понижению 
воды на котловане резервуара ливневых 
стоков.

Работы в коттеджных посёлках 
Падиково,  Жилкино,  Лисавино. 

СПОРТ. ЗИМА. РЯЗАНЬ.  
Сегодня команда автогонщиков ПСО-

13  выезжает на очередной этап кубка 
России.

Болеем за спортсменов!
- Особенно – воскресенье, понедель-

ник! – энергично уточнил лидер коман-
ды Игорь Атаев.

ЧИСТОЕ НЕБО 

НАШИ СТРОЙКИ



В начале февраля в 
городе Видное прошла 
фотовыставка «Подмосковье 
православное». В ней 
принял участие молодой 
фотограф-любитель 
из села Рождествено 
Истринского района Сергей 
Мамаев. Сергей работает 
в православной школе 
«Рождество», часто бывает в 
паломнических поездках. 
Православной тематике 
посвящены многие его 
фотосюжеты.

— Мне нравится снимать де-
тей в храме, — говорит Сергей. — 
Они обычно ведут себя так тро-
гательно и непринужденно, так 
искренне! Фотографии получа-
ются, словно наполненные вну-
тренним светом. Люблю снимать 
пейзажи, природа в окрестно-
стях Рождествена  удивительно 
красива.

Увлечение фотографией поя-
вилось у Сергея в старших клас-
сах школы. Он родился и вырос в 
селе Рождествено, окончив шко-
лу в 2004 году, поступил в МАИ 
на факультет автоматизирован-
ных систем управления, в сле-
дующем году готовится писать 
дипломную работу. Сергей сам 
говорит, что у него технический 
склад ума, всегда ему нравились 
химия, физика, информатика. С 
техникой он на «ты». 

В 2001 году при храме 
Рождества Христова начала вы-
ходить приходская газета «Одна 

семья». Сергея пригласили вер-
стальщиком, он полностью отве-
чал за дизайн издания, а вскоре 
начал сам делать снимки. Через 
три года газету закрыли, но мо-
лодой человек не остался без 
дела. Его умения пригодились 
вновь, когда в селе была откры-
та школа «Рождество». Сергей 
обслуживает техническую базу 
школы, налаживает работу ком-
пьютеров, ведет школьный 
сайт, составляет фото- и видео-
архив. Новыми работами Сергея 
Мамаева постоянно пополняет-
ся фотовыставка в холле на пер-
вом этаже школы.

Недавно у Сергея появилась 
мечта — издать иллюстриро-
ванную книгу об истории села 
Рождествено.

— Все началось, когда мне в 
руки попала книга, посвящен-
ная пятисотлетию Павловской 
Слободы, — вспоминает он. — 
Там вкратце была представле-
на жизнь всех населенных пун-
ктов Павло-Слободского округа. 
Я прочитал книгу с большим ин-
тересом, но, к своему сожалению, 
почти ничего не обнаружил там 
про Рождествено. А ведь нашему 
селу около 575 лет, и история его 
очень интересна.

Сергей принял решение ис-
править эту несправедливость 
и начал собирать материалы 
для книги. Так он познакомил-
ся со старожилом Рождествено 
Сергеем Алексеевичем 
Чернышовым 1918 года рожде-
ния. Он передал молодому че-

ловеку свои воспоминания, ко-
торые стали основой будущей 
книги. Также в нее вошли уни-
кальные архивные фотогра-
фии, которые раньше нигде не 
публиковались. Сейчас книга 
уже почти готова, находится на 
стадии корректуры. Осталось 
найти людей, которые помогут 
издать этот труд. Такие пред-
ложения Сергею поступали, но, 
не находя коммерческой выго-
ды в проекте, спонсоры отка-
зывались от идеи. Тем не менее, 
Сергей уверен, что такое изда-
ние должно увидеть свет, и не 
теряет энтузиазма.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива 

Сергея МАМАЕВА
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ТВОРЧЕСТВО

НАЧИНАЮЩИЙ ФОТОГРАФ И ЛЕТОПИСЕЦ
СПОРТ

День здоровья 
 

На днях в Румянцевской средней 
школе состоялся традиционный 
День здоровья работников системы 
образования Истринского  края. 

В нём приняли участие около 300 педа-
гогов и членов их семей. Участников лыж-
ных состязаний приветствовали глава с/п 
Новопетровское В.А. Лукьяненков, начальник 
управления образования администрации 
района В.Г. Коровкин, председатель профсою-
за работников образования Т.В.Зубова, секре-
тарь политсовета Истринского местного от-
деления партии «Единая Россия» В.А. Эльгурт 
и представитель предприятия «Кока-кола 
ЭйчБиСи Евразия» Т.В. Омельчук.  Именно 
Истринское отделение партии «Единая 
Россия» традиционно выступает организа-
тором этого мероприятия. Открыл спортив-
ный праздник фольклорный хор учителей 
Курсаковской СОШ, исполнив задорные пес-
ни в честь Масленицы. Перед началом спор-
тивного забега лыжники лакомились блина-
ми и согревались ароматным чаем.

У всех участников было прекрасное на-
строение! Замечательная зимняя погода, хо-
рошо подготовленная лыжная трасса способ-
ствовали высоким результатам спортсменов. 
32 призёра соревнований в различных кате-
гориях были награждены призами и подар-
ками. Сладкие подарки получили все дети 
– участники Дня здоровья. Завершился спор-
тивный праздник дружным товарищеским 
обедом.

Участники и гости праздника отмети-
ли чёткую и слаженную работу коллектива 
Румянцевской СОШ во главе с директором 
И.И. Власовым по организации мероприятия. 

Спонсорскую поддержку в проведении Дня 
здоровья оказало предприятие «Кока-кола 
ЭйчБиСи Евразия» и Истринское отделение 
партии «Единая Россия».   

Соб.инф. 

В эти дни Раиса Николаевна Воробьёва, 
начальник Истринского управления 
Пенсионного фонда, отмечает юбилейный 
день рождения. 

У этой замечательной женщины и одарённо-
го руководителя  богатая на события и трудовую 
деятельность биография: работать она начала  в 
1968 году учителем начальных классов, а в 1974-
ом по окончании пединститута  трудилась препо-
давателем русского языка и литературы. Занимала 
с 1975 года должности  председателя исполко-
ма Селетинского сельсовета и секретаря испол-
кома Селетинского райсовета народных депута-
тов. В нашем районе Раиса Николаевна работает 
с 1984 года, и она прошла путь от регистратора 
Истринского горбюро ЗАГСа до инструктора ор-
готдела исполкома Истринского горсовета. Но осо-
бенно ярко организаторские способности Раисы 
Воробьёвой проявились в системе социального 
и пенсионного обеспечения. Она начинала рабо-
тать в должности завотделом соцобеспечения, за-
тем начальника управления Пенсионного фонда 
РФ по Истринскому району. Вот уже 23 года Раиса 

Николаевна на этом посту, и именно здесь наи-
более ярко проявились её организаторские спо-
собности: благодаря настойчивости и принципи-
альной позиции удалось изменить технологию 
работы управления, превратить его из рядового в 
передовое, рационально использовать имеющий-
ся кадровый потенциал - более половины работа-
ющих сотрудников имеют высшее образование и 
четверть - средне-специальное, что позволяет ре-
шать сложные задачи по качественному обслужи-
ванию пенсионеров с максимальными удобства-
ми для них.  А объединение в 1995 году в рамках 
одного Управления всего пенсионного процесса: 
от сбора страховых взносов до доставки пенсий 
на дом - дало возможность эффективно контроли-
ровать средства Пенсионного фонда,  существен-
но укрепить материально-техническую базу. Опыт 
работы изучали специалисты из разных террито-
рий Подмосковья, России и ближнего зарубежья.

Правильно ориентируясь в сложных современ-
ных условиях, Раиса  Воробьёва встречается с кол-
лективами предприятий и организаций, выступа-
ет в СМИ, активно делится опытом с молодыми 
коллегами, пользуется авторитетом как в профес-
сиональной среде, так и у руководства. За свою 
трудовую деятельность неоднократно была отме-
чена  Почетными грамотами, благодарностями и 
медалью.

Мы от души присоединяемся ко всем по-
здравлениям, которые в эти дни адресуют 
Раисе Воробьёвой очень многие люди. Желаем 
вам, Раиса Николаевна, только здоровья, ведь 
всё остальное – любовь близких, преданность 
друзей, уважение коллег и профессиональные 
успехи – у вас уже есть.  

Подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА, 

фото из архива ПФР

ПЕРСОНА

Умница, профессионал, 
организатор

Цель проведения этой 
акции — помощь и под-
держка старшего поколе-
ния, наших дорогих вете-
ранов. Все мы знаем, как 
порой им трудно, рядом 
нет их близких людей. 
Иногда такая простая по-
мощь, как замена лампоч-
ки, ремонт выключателя 
или розетки, им жизненно 
необходима. У некоторых, 
напротив, все в порядке, 
но им не хватает челове-

ческого общения. Они го-
товы говорить с тобой ча-
сами, вспоминать события 
давно минувших дней и 
показывать фотоальбомы 
дорогих им людей. 

Нина Владимировна 
Болтухова прошла вой-
ну, была на Волховском 
фронте, участвовала в 
обороне Ленинграда. Она 
показала нам костюм со 
своими орденами и ме-
далями, а мы слушали и 

удивлялись: сколько  горя 
пришлось перенести этой 
хрупкой на первый взгляд 
женщине! Голод и смерть 
близких не очерствили ее 
душу. Вот кому мы обяза-
ны нашим настоящим — 
благодаря таким отваж-
ным людям, как она, мы и 
живем с вами сейчас.

За два дня до наше-
го рейда не стало одно-
го из участников во-
йны, Агапова Алексея 
Ивановича. Вдова Галина 
Михайловна серьезно бо-
леет, прикована к кровати. 
По ее глазам можно было 
понять, как тяжело ей при-
ходится.  Поменяв на кух-
не проводку и светильни-
ки, мы покинули квартиру 
с тяжелым чувством. 

Наша акция была посвя-
щена безопасности пожи-
лых людей. Мы надеемся, 
что огнетушители, кото-
рые мы им подарили, ни-
когда не пригодятся, но в 
любом случае этот пред-
мет должен быть в каж-
дом доме. Главное сегодня 
— уделить максимум забо-
ты и внимания тем, кому 
мы обязаны нашей сво-
бодой, кто отстоял нашу 
Родину на полях Великой 
Отечественной. 

Татьяна СЕРГЕЕВА,
зам. председателя 

ВДПО

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

 Помощь ветеранам
Вот уже четвертый год подряд в феврале 
Истринское ВДПО под руководством его 
председателя Василия Степанова совместно со 
специалистом 1-й категории администрации 
Дедовска Светланой Рычаговой и Истринским 
ОГПН проводят благотворительную акцию для 
одиноких пенсионеров и участников войны по 
проверке состояния жилого помещения и замене 
электроприборов.
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На войну Евгений Лебедев 
пошел семнадцати лет, мстить за 
погибшего отца. Чтобы попасть 
на фронт, приписал себе лишний 
годик. Боевое крещение получил  
в нашем районе, у деревни 
Андреевское. Позже в составе 
мотострелкового подразделения 
3-й гвардейской танковой армии 
дошел с боями до Берлина. За 
героизм и верное служение 
долгу  удостоен многих высоких 
наград, особенно дорожит 
орденом Отечественной войны 
первой степени, медалями «За 
отвагу», «За взятие Берлина», «За 
освобождение Праги».

Д
умали, что не состоится за-
планированная встреча с ве-
тераном: накануне нога у него 

разболелась, вдруг не до гостей? 
Но в телефоне звучит бодрый го-
лос Евгения Васильевича: «Да прой-
дет. Куда она денется? Приезжайте!». 
Приехали. Живет ветеран в Дедовске 
с сестрой Верой Васильевной, кото-
рую «выписал» к себе, когда невмо-
готу стало после кончины жены. И 
Вере Васильевне с братом хорошо: 
он и в магазины ходит, и прибрать-
ся в квартире поможет, ей остается 
только супы да каши варить. Вместе 
фильмы по телевизору смотрят, ново-
сти слушают. «Какие у меня заботы? — 
улыбается хозяин. — Да особых и нет. 
Стараюсь больше двигаться, выйду на 
прогулку — все магазины обойду, в со-
вет ветеранов загляну, «повоюю» в ап-
теке за льготные лекарства. Оплошал 
я недавно: приходили обследовать 
мои социально-бытовые условия, а я 
и забыл сказать, что входная дверь об-
ветшала, вдруг бы сделали, а? Помочь 
некому: детей Бог не дал»…  

«Одни мы с Женей остались, все 
померли уже», — утирает слезы Вера 
Васильевна. 

Все — это пятеро братьев и се-
стер. Крестьянская семья Лебедевых 
растила семерых детей, жили в 
Калининской области. Как война на-
чалась, отец ушел на фронт, погиб 
в боях. Женя учился в ремесленном 
училище. «Училище эвакуировали в 
Горьковскую область. Там нас посла-
ли работать на военный завод, а мы на 
фронт рвались. Вместе с двумя прия-

телями пошли в военкомат, прибави-
ли годок к своему возрасту. Взяли нас 
в армию. Направили учиться военно-
му делу в Гороховецкие лагеря. А по-
том на фронт». 

Так случилось, что боевое кре-
щение принял Евгений Васильевич 
под Истрой, недалеко от деревни 
Андреевское. Считает: то, что пере-
жил здесь, самое страшное за все годы 
войны. Может потому, что молод и 
неопытен был? Бой, по его  словам, 
был страшный: танки идут, кругом 
снаряды рвутся, он в составе расче-
та станкового пулемета «Максим» от-
бивается. «Ранило меня тогда», — по-
казывает ветеран изуродованную 
кисть левой руки. Позже в ходе уче-
бы и боев он усвоил два правила, ко-
торым, став командиром пулеметно-
го взвода, обучал и своих солдат: без 
нужды не геройствовать, а строго сле-
довать приказу командира, и не тру-
сить в бою. Трус, по его словам, напо-
ловину труп, поскольку становится 
легкой мишенью для врага. После 
того подмосковного ранения лечил-
ся в госпитале. Потом была учеба в 

пехотно-артиллерийском училище. 
Получил звание лейтенанта и направ-
ление на Первый Украинский фронт в 
3-ю гвардейскую танковую армию ко-
мандиром пулеметного взвода.

…Евгений Васильевич достает с 
полки самое дорогое, что у него есть:  
солидную стопку наград с удосто-
верениями к ним, и фотоальбом, со-
ставленный в далеком 1952 году. 
Большинство снимков из победного 
сорок пятого. Вот он в Берлине с дру-
гом, вот большая группа солдат и он 
среди них, вот впятером. Он помнит 
до мельчайших подробностей, как 
участвовал со взводом в Берлинской 
кровопролитной операции, как спа-
сали они из залитого водой метро 
гражданское население, как удалось 
сохранить весь взвод живым. «Я вот к 
вашему приезду написал, как мы вое-
вали», —  протягивает он лист бумаги. 
Читаем и чувствуем, что лучше, чем 
непосредственный участник боев, не 
расскажешь:

«Мы тщательно готовились к по-
следнему броску на Берлин. Дни и 
ночи учились преодолевать водные 

преграды, вести бой в городе и в лесу. 
А также готовили боевую технику. 
Начали наступать 16 апреля. За пер-
вый день боев продвинулись на 13-
15 км. Наша 3-я гвардейская танко-
вая армия взяла курс на реку Шпрее. 
Горели леса. Противник оборонялся 
с ожесточением. Мы прошли огнен-
ные километры и 18 апреля форси-
ровали Шпрее, а затем овладели го-
родами Фетшау, Боблитц, Люббенау. 
До Берлина оставалось сначала 60, за-
тем 50, 30 и 20 километров. А на пути 
армии — реки и каналы. 24 апреля 
форсировали Тельтов-канал и выш-
ли в центр Берлина. Особенно храбро 
сражался наш первый батальон 22-й 
гвардейской мотострелковой брига-
ды, которым командовал коммунист 
майор П.М. Беляев. После артподго-
товки бросились на штурм четыре-
хэтажного дома, и мы, солдаты, во-
рвались в дом, гранатами и огнем из 
автоматов уничтожали гитлеровцев. А 
к вечеру вышли на перекресток улиц 
Бранденбургштрассе, уничтожив до 
150 фашистов. За образцовое выпол-
нение задания в Берлинской опера-

ции наша бригада была награждена 
орденом Красного Знамени».

 Потом 3-я танковая армия получи-
ла приказ идти на Прагу. Рассказчик 
вспоминает, как захватывали пере-
валы через Рудные горы на германо-
чехословацкой границе, как завис-
ла над обрывом гусеница танка, 
на броне которого он сидел, и тог-
да находившийся неподалеку мар-
шал Рыбалко, мгновенно оценив об-
становку, громко крикнул: «Младший 
лейтенант, слезай!» Вспоминает, с ка-
ким восторгом встречали советских 
танкистов в освобожденной Праге, 
пожимали руки, обнимали, целовали, 
вручали цветы.

Из  Праги  снова направили в 
Берлин, вот тогда-то и оставил 
Лебедев свою роспись на повержен-
ном рейхстаге. В те дни сфотографи-
ровался с друзьями на память. Один 
снимок уникален. Он датирован 13 
мая 1945 года. «На нем маршал броне-
танковых войск П.С.  Рыбалко среди 
офицеров и солдат у Бранденбургских 
ворот. В объектив попали и два моих 
солдатика. Я-то в это время стоял 
чуть в стороне», — гордится фото-
карточкой ветеран. На вопрос, откуда 
же у него этот снимок, хитро смеет-
ся: «Это наше дело». «Научились кон-
спирации не тогда ли, когда служили 
в разведывательной роте армии?» — 
спрашиваем собеседника. И он рас-
сказывает удивительную историю, 
случившуюся в ту пору. Однажды в 
Берлине его подчиненный старший 
сержант Николай Гуров пригнал к во-
инской части машину «Виллис», гру-
женую коврами. Начальство решило 
вручить их  солдатам, когда придет 
пора демобилизации, пусть вернутся 
домой с подарком. Стали разгружать 
машину и вдруг самый нижний ко-
вер «зашевелился». В нем обнаружи-
ли спрятавшегося человека, отпра-
вили его в штаб. «Мы про этот случай 
даже забыли, — рассказывает Евгений 
Васильевич, — и вдруг после осво-
бождения Праги приезжает к нам в 
часть высокое начальство, благода-
рит бригаду за поимку важной пер-
соны, Гурова представляют к награ-
де. Сказали, что пойманным оказался 
предатель-генерал Власов». 

Ирина ОГОРОДНОВА,            
фото Светланы ХОХЛОВОЙ 

В ГОСТЯХ У ВЕТЕРАНА ВОЙНЫ

ОСТАВИЛ СВОЙ АВТОГРАФ                       
НА ПОВЕРЖЕННОМ РЕЙХСТАГЕ

«Ни ручки, ни карандаша у меня не было. Нацарапал ножичком на колонне:                                                                                     
«Е. Лебедев, 3 танк. армия», — вспоминает фронтовик

ПИСЬМА С ФРОНТА

«Получите эту открытку и сохраните её»
Прислал эту открытку танкист 

Михаил Фирсанов своей маме. 
Датирована она  17 августа 1944 года.  
На открытке запечатлен дом, в ко-
тором произошла жестокая схват-
ка наших солдат с врагом. Участник 
сражения  Михаил Фирсанов напи-
сал, что «в этой схватке немало по-
легло немецкой нечисти», и просил 
сохранить эту открытку как память 
первых его сражений на польской 
земле. Просьбу бойца  выполнили. 
Сначала открытка хранилась в роди-
тельском доме, а сейчас находится в 
архиве жены фронтовика, Татьяны 
Егоровны. Она рассказывает: «Пошел 
Михаил на фронт в девятнадцать 

лет. В жестоких боях был ранен, дол-
го лежал без сознания. Горел в тан-
ке. Чудом остался жив. Имел офи-
церское звание. Вернулся с фронта с 
жуткими отметинами: во всю лопат-
ку шрам от ожога, широкий рубец от 
ранения в бедро… Выбрали Михаила 
Андреевича председателем колхо-
за в его родной деревне Пирогово (в 
те годы колхозы были в каждой де-
ревне), потом он работал завхозом в 
сельской больнице. Здесь мы и позна-
комились, поженились. В последние 
перед пенсией годы трудился в мех-
мастерских совхоза «Костровский». 
Одиннадцать лет назад его не стало».

Ирина ЕВГЕНЬЕВА
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2010-й – год для Подмосковья 
особенный. Ровно 10 лет 
назад регион возглавил Борис 
Громов. Это не такой уж 
большой срок, чтобы забыть, 
как мы жили тогда. И, вместе 
с тем, достаточный, чтобы 
дать оценку тому, как мы 
живём теперь. Давайте вместе 
вспомним, какими они были – 
эти нелёгкие, но и, безусловно, 
результативные 10 лет. 

2000-2004: 
ЧЕРЕЗ ТЕРНИИ –

 В ЛИДЕРСТВО
«Я принимаю на себя колоссаль-

ный груз ответственности за судьбы 
миллионов жителей Подмосковья.  
Этот груз я ощущаю на себе физиче-
ски, что, впрочем, не может удивить 
того, кто знает положение дел в обла-
сти и то, с каким хозяйством она по-
дошла к рубежам нового века».

Из выступления губернатора 
Московской области Бориса Громова 
на инаугурации в Колонном зале 
Дома Союзов. Февраль, 2000 г.

Хозяйство, честно скажем, было не 
особенно крепким. 19 миллиардов 
годового бюджета, который, кстати, 
на момент инаугурации ещё даже не 
приняли. 52 место в стране по основ-
ным социально-экономическим по-
казателям. 35,2% населения, живу-
щего за чертой бедности. И долги. 
Долги по зарплате, в том числе и в 
бюджетной сфере, долги предприя-
тиям, долги банкам… 

Словом, задача перед новым руко-
водством области стояла простая и… 
практически невыполнимая. Региону 
нужны были деньги. Чужие, ведь сво-
их добыть было всё равно неотку-
да. А, значит, следовало привлекать 
инвесторов. На тот момент смеш-
но было даже предполагать, чтобы 
в Подмосковье пришло какое-то се-
рьёзное производство. Поэтому пер-
выми инвестиционными ласточками 
стали торговые сети – французский 
«Ашан» и шведская ИКЕА. 

Тот год область закончила не то, 
чтобы блестяще. Индекс промыш-
ленного производства не вырос 
ни на процент. Но пусть и неболь-
шой, но рост валового регионально-
го продукта, а также 50 миллиардов 
инвестиций в основной капитал и 
290 миллионов долларов иностран-
ных инвестиций показали: движение 
вверх по лестнице экономических 
успехов началось. 

Уже к 2003 году оборот рознич-
ной торговли в регионе вырос в два 
раза: с 96,8 до 194,4 миллиардов ру-

блей. А индекс промышленного про-
изводства на 20% превысил общерос-
сийские показатели. Это значило, 
что подмосковная промышленность 
оживала гораздо быстрее, чем в сред-
нем в стране. К концу года уровень 
инфляции в области впервые стал 
ниже общероссийского. 

Главная цифра: 5720 тысяч ква-
дратных метров жилья ввели в строй 
в Подмосковье в 2004 году. Это был 
первый показатель, выведший об-
ласть на лидерские позиции в мас-
штабах страны. 

Главная победа: именно в этот пе-
риод в Подмосковье ушли в небытие 
задолженности по заработной пла-
те работникам бюджетной сферы. И 
больше такого неприятного явления 
в регионе ни разу не наблюдалось.

2005-2007: 
НАС НЕ ДОГОНЯТ!

«Правильно выбранные приори-
теты, напряжённая работа позво-
лили достичь, а на ряде важнейших 
направлений превысить прогнози-
руемые результаты. По уровню за-
работной платы и доходам на душу 
населения область занимает вто-
рое место в Центральном федераль-
ном округе. По индексу промышлен-
ного производства – первое место в 
ЦФО и второе в России. По объёму 
розничного товарооборота – второе 
место в стране, по объёму платных 
услуг населению – третье».

Из доклада губернатора 
Московской области Бориса Громова 
на подведении итогов года. Декабрь, 
2005 г.

Это время – пик инвестиционной 
активности Подмосковья. Когда сум-

марный объём инвестиций растёт в 
среднем на 50-70% за год. Когда от-
крываются новые предприятия и 
численность занятых в промышлен-
ности рабочих ежегодно увеличива-
ется на 60-100 тысяч человек. 

К 2006 году доходы на душу насе-
ления в Подмосковье впервые пре-
высили среднероссийские пока-
затели. Тогда же правительством 
области была разработана Стратегия 
социально-экономического разви-
тия региона на период до 2020 года. 
Которая оговорила необходимость 
снизить дифференциацию муни-
ципальных образований области. 
Другими словами – поставила зада-
чу подтянуть все районы к единому, 
если можно так выразиться, образцу, 
чтобы уровень жизни и возможно-
сти жителей, к примеру, отдалённо-
го Зарайска мало чем отличались от 
уровня жизни и возможностей тех, 
кому посчастливилось жить в близ-
лежащем Красногорске.     

Появились и первые результаты 
нацпроектов. В 2005-м победителем 
всероссийского конкурса «Лучшая 
школа России» стало подмосковное 
общеобразовательное учреждение 
– Дмитровская гимназия. В 2006-м 
еще одна школа Московской области 

– Троицкий лицей – вошла в десятку 
лучших школ страны. В рамках на-
ционального проекта «Образование» 
101 подмосковная школа получила 
миллионный президентский грант. 
Этот показатель был признан одним 
из ведущих в масштабах России. 

Главная цифра: 2,3 миллиона чело-
век  треть населения области – поль-
зовались различными мерами соци-
альной поддержки населения в 2007 
году. 

Главная победа: правительство 
Московской области принимает ре-
шение о доплатах тем пенсионерам, 
кто получает пенсии ниже прожи-
точного минимума. Более 500 тысяч 
человек становятся получателями 
доплат из областного бюджета. 

2008-2009: 
ВРЕМЯ МЕНЯЕТСЯ, 

ПРИОРИТЕТЫ ОСТАЮТСЯ
«Скажу откровенно: у меня, да и 

у всех, наверное, в начале года на-
строение было не самое весёлое. 
Проблем было очень много. Но мы 
смогли разобраться. И сегодня у нас 
есть большая уверенность в том, 
что всё улучшается. Показатели 
социально-экономического разви-
тия у Подмосковья и сейчас одни из 
самых высоких в России. И это – са-
мое главное». 

Из беседы губернатора Московской 
области Бориса Громова с журнали-
стами на пресс-конференции, посвя-
щённой итогам нелёгкого кризисно-
го года. Декабрь, 2009 г. 

  2008 год, хоть и ознаменовался 
началом кризиса, в плане инвести-
ций стал для региона очень успеш-
ным. В основной капитал было вло-
жено почти 442 миллиарда рублей, а 
иностранных инвестиций пришло 
6,7 миллиарда долларов США. Это 
позволило не только продолжать жи-
лищное строительство и возведение 
социально значимых объектов, от-
крывать новые предприятия и осваи-
вать новые производства. Это позво-
лило Подмосковью ещё и взять свою, 
достаточно высокую планку по ми-
нимальной заработной плате. Как 
раз в 2008-м федеральный центр от-

дал регионам прерогативу, исходя из 
своих доходов, устанавливать у себя 
размер минималки, отличный от об-
щероссийских стандартов. На тот 
момент общероссийский стандарт 
составлял 2500 рублей. Московская 
область подняла у себя минималь-
ную заработную плату сразу до 6 
тысяч. Это был второй результат в 
стране. На сегодняшний день мини-
мальная заработная плата в регионе 
составляет 6700 рублей. А общерос-
сийская – 4330 рублей.

2009-й. Самый, наверное, трудный 
для региона год. В чём-то он был даже 
труднее 2000-го. Ведь рваться вперёд 
всегда трудно, но ещё труднее шагать 
назад. В кризис сокращению и кор-
ректировке подверглись все област-
ные программы. Кроме социальных. 
Все социальные обязательства перед 
жителями – и это не раз в течение 
года подчёркивал и сам губернатор, 
и представители областного прави-
тельства – выполняются и будут вы-
полняться и впредь в полном объёме. 
Да, время сейчас тяжёлое. Да, инве-
стиции в регион сократились. Но не 
настолько всё же, чтобы менять при-
оритеты, раз и навсегда обозначен-
ные ещё в 2000 году.  

Главная цифра: 9,1% составила 
доля населения Московской области 
с доходами ниже прожиточного ми-
нимума в 2008 году. То есть за 8 по-
следних лет количество живущих за 
чертой бедности в регионе сократи-
лось почти в 4 раза.

Главная победа: указ президента 
об обеспечении жильём ветеранов-
участников Великой Отечественной 
войны все субъекты федерации 
должны выполнить до 9 мая 2010 
года. Московская область, одна из не-
многих, закрыла этот вопрос ещё в 
декабре 2009-го. 

…И НАПОСЛЕДОК
«Сегодня я обязан подтвердить 

главные цели своей предвыбор-
ной программы. Я делаю это и хочу 
подчеркнуть, что с этих минут они 
становятся официальным курсом 
правительства Подмосковья. Мы на-
мерены сделать экономику области 
максимально привлекательной для 
внутренних и внешних инвесторов, 
а условия жизни – максимально ком-
фортными для каждого её жителя».

Из выступления губернатора 
Московской области Бориса Громова 
на инаугурации в Колонном зале 
Дома Союзов. Февраль, 2000 г.

А ведь слово своё губернатор 
сдержал.

Ирина РЫБНИКОВА

ПОДМОСКОВЬЕ 2000-2010: ГРАНИ РОСТА
10 лет, которые подняли область

ФАКТЫ

За последние 10 лет в Московской области:
- Объём валового регионального продукта в денежном выражении увеличился 

со 176,7 миллиардов до 1692,7 миллиардов рублей. 
- Среднемесячная заработная плата выросла с 2269 рублей до 25, а в отдельных 

муниципальных образованиях – до 30 тысяч рублей.
- Появилось более 800 новых различных спортивных объектов.
- Построено 84 новые школы и 62 детских сада.
- В 15 и более раз возросли расходы бюджета на социально значимые отрасли – 

образование, здравоохранение и культуру.

Так уже именуют российский аналог 
американской «Кремниевой долины». 

Идея создания инновационной долины при-
надлежит Дмитрию Медведеву, сообщил пер-
вый замруководителя администрации прези-
дента Владислав Сурков: 31 декабря президент 
распорядился сформировать рабочую группу. 

В Томске Медведев объявил, что иннова-
ционный центр — не Кремниевая долина, но 
прообраз города будущего, испытательный 
полигон новой экономической политики.

В распоряжении  президента новый объ-
ект обозначен как территориально обособлен-
ный комплекс для развития исследований и 
разработок  и коммерциализации их резуль-
татов. Рабочую группу возглавил Сурков, заме-

ститель Медведева в президентской комиссии 
по модернизации. В группу Суркова вошли пре-
зидентские помощники Аркадий Дворкович 
и Лариса Брычева, представители Минфина, 
Минэкономразвития, Минпромторга и 
Минобрнауки на уровне замминистров, губерна-
тор Московской области Борис Громов. Ближнее 
Подмосковье, следует из слов Суркова, — наи-
более обсуждаемый вариант размещения но-
вого комплекса. Основной подрядчик проек-
та — «Роснано», в группу вошел ее гендиректор 
Анатолий Чубайс.

«Роснано» будет отвечать за организационно-
техническое обеспечение рабочей группы, го-
ворит собеседник в корпорации, на нее может 
быть возложено и обобщение предложений от 
всех сторон, заинтересованных в создании ин-

нограда — так именуют этот объект в рабочей 
группе.

Как объясняет Сурков, у проекта будет два 
этапа. С весны свои инновационные продук-
ты, предварительно отобранные комиссией, бу-
дут «выращивать» в кластерах крупнейшие част-
ные компании. Потом наиболее перспективные 
продукты отберут и пересадят в долину, которая 
начнет обустраиваться с конца года. Заявки при-
нимают только у крупных компаний — из тех, 
руководители которых побывали на совещании 
в Томске.

Чтобы заложить в бюджете-2011 необходи-
мую для развития иннограда сумму, комиссия, 
как объяснил один из ее членов, настаивает, что-
бы заявки от бизнеса поступили в сжатые сроки. 
Группа Суркова будет принимать предложения 

до 1 апреля, комиссия рассмотрит отобранные 
проекты в мае. Для начала, сказал Сурков, на 
поддержку проектов и проектировку долины 
пойдет около 4 млрд. из 10 млрд. руб., зарезерви-
рованных в бюджете-2010 для модернизацион-
ной комиссии.

По словам человека, близкого к рабочей груп-
пе, предполагается, что инфраструктура нового 
комплекса будет рассчитана на 30 000-40 000 че-
ловек и будет включать в себя все, что необхо-
димо для разработки научных идей и превра-
щения их в бизнесы: от жилья и комфортной 
среды до бизнес-инкубаторов и сервисов, гото-
вых взять на себя маркетинговые стратегии но-
вых продуктов и технологий.

www.vedomosti.ru, 
печатается с сокращениями
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В Подмосковье появится «Инноград»
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С 15 февраля в России отменена 
обязательная сертификация 
продуктов питания. 
Производители говорят, что 
теперь в их деятельности станет 
на один административный 
барьер меньше. Защитники 
потребителей опасаются 
появления большого числа 
некачественных продуктов.

С 
понедельника, 15 февраля, про-
изводителям большей части 
продуктов питания не нужно в 

обязательном порядке получать сер-
тификаты качества. В этот день всту-
пает в силу постановление прави-
тельства России «Об утверждении 
единого перечня продукции, подле-
жащей обязательной сертификации, 
и единого перечня продукции, под-
тверждение соответствия которой 
осуществляется в форме принятия 
декларации о соответствии».

Отныне в магазины и на рынки бу-
дут попадать без сертификации сле-
дующие виды продуктов: сахар, хлеб, 
хлебобулочные изделия, консервы 
овощные и рыбные, джемы, овощи 
замороженные, вина, коньяки, пиво, 
вода, чай, соль, мука, сухие завтраки, 
мясо, колбасы, мясные полуфабрика-
ты, фрукты, морепродукты. 

 «Добровольная сертифика-
ция — это всего лишь подтвержде-
ние соответствия заявленным каче-
ствам товара,— объяснила GZT.RU 
Надежда Головкова, сопредседатель 
Московского союза потребителей.— 
Производитель заполняет деклара-
цию, в которой сообщает, что в его 
товаре все в порядке: там есть такие-
то ингредиенты, их соотношение 
такое-то. И нам остается лишь ве-
рить ему на слово. Теперь его никто 
не должен проверять со стороны».

При старом порядке производи-
тель должен был обращаться в серти-
фикационные центры со своей про-

дукцией. Там исследовали продукт и 
смотрели, соответствует ли деклара-
ция изготовителя действительности. 
Только после выдачи сертификата 
изготовитель мог выходить со своей 
продукцией на рынок. 

 «У нас и при добровольной серти-
фикации было полно некачествен-
ной продукции»,— заметила Мария 
Свиридова, юрист общества защиты 
прав потребителей «Общественный 
контроль». 

Система обязательной сертифи-
кации давно исчерпала себя, уверен 
Вячеслав Федоров, представитель об-
щественной организации «Зеленый 
патруль». В рамках программы 
«Исследование безопасности потре-
бительской корзины» эта организа-
ция доказала, что из 14 продуктов, 
входящих в корзину, минимальным 
нормам безопасности соответство-
вали лишь два наименования. «Если 
сертификат можно купить за тысячу-

полторы, значит, система дискреди-
тировала себя,— объяснил он GZT.
RU.— Я от специалистов, работаю-
щих в этой системе, услышал такой 
термин, как «отсертифицировались».

Отечественные производите-
ли не были заинтересованы в том, 
чтобы тесно сотрудничать с серти-
фикационными центрами, пред-
положила Надежда Головкова из 
Московского союза потребителей. 
«Производителю не нужно, чтобы 
его ткнули носом в то, что у него пло-
хо. Ему нужен пропуск на рынок, а не 
эти исследования»,— добавила она.

Отмена обязательной сертифика-
ции приведет к тому, что на рынке 
произойдет консолидация добросо-
вестных игроков. «Нам кажется, что 
недобросовестные должны отмереть 
как ненужные,— заявил Вячеслав 
Федоров из организации «Зеленый 
патруль». — Производителям важно, 
чтобы третья, совершенно независи-

мая сторона говорила о них что-то 
хорошее. Тут понятие качества, ис-
чезнувшее из медийного простран-
ства, становится более прикладным: 
хороша конкретная колбаса, кон-
кретный хлеб и т.д.».

«Вполне возможно, что после 15 
февраля на рынок хлынет заведомо 
некачественная партия продуктов,— 
предположила Мария Свиридова из 
общества защиты прав потребите-
лей «Общественный контроль». — 
Может возрасти количество обраще-
ний по некачественной продукции 
на какое-то время. До тех пор, пока 
государство не утвердит новую си-
стему штрафных санкций, более 
строгих».

Г-жа Головкова из Московского со-
юза потребителей обратила внима-
ние на то, что в Европе, где нет обя-
зательной сертификации продуктов, 
действуют большие штрафы для 
производителей и продавцов, рас-

пространяющих некачественные то-
вары. «У нас с физического лица взи-
мается штраф в размере 1–2 тыс. руб. 
за то, что товар не соответствует сер-
тификации качества,— объяснила 
она.— А это даже не комариный укус, 
это ничто. Поэтому у нас пока выгод-
но нарушать закон».

Чиновники из правительства 
Москвы тоже озабочены тем, что 
на прилавки после 15 февраля мо-
гут попасть некачественные про-
дукты. Столичные власти, по словам 
Александра Бабурина, руководителя 
департамента продовольственных 
ресурсов Москвы, приняли решение 
о повышении качества безопасности 
продуктов. И надеются, что это по-
зволит защитить жителей мегаполи-
са от плохих продуктов.

С отменой обязательной сертифи-
кации у производителей продуктов 
сократится количество администра-
тивных барьеров, считает Дмитрий 
Петров, председатель Союза произ-
водителей безалкогольных продук-
тов. «Сертификация требует времени, 
штата людей, финансовых затрат,— 
рассказал он GZT.RU.— В крупной 
компании, в которой есть сотня и 
больше позиций, на сертификацию 
тратится в год около $100 тыс.».

Г-н Петров считает, что теперь, 
когда на рынок будет проще вый-
ти со своей продукцией, возрас-
тет конкуренция. «У производите-
лей будет стимул повышать качество. 
Однозначно, что его снижения не 
произойдет»,— добавил он. В каче-
стве примера он привел ситуацию, 
когда пять лет назад в России отме-
нили обязательную сертификацию в 
сфере индустрии питания (кафе, ре-
стораны, фаст-фуды и т.д.). «И потре-
бители ничего не заметили,— подвел 
итог г-н Петров.— В крупных горо-
дах значительно выросла конкурен-
ция, качество услуг улучшилось».

www.gzt.ru

СТРАНА

РОССИЯНАМ ПРИДЁТСЯ ЕСТЬ 
НЕСЕРТИФИЦИРОВАННЫЕ ПРОДУКТЫ

Продавцы и покупатели теперь будут верить производителям продуктов на слово 

Число подписчиков услуг мобиль-
ной связи возрастет до 5 миллиардов 
в 2010 году с 4,6 миллиарда по итогам 
2009 года на фоне стабильного прогрес-
са информационно-коммуникационных 
технологий в развитых странах и уве-
личения спроса на такие виды услуг, как 
мобильный банкинг и мониторинг со-
стояния здоровья при помощи мобиль-
ных телефонов, говорится в пресс-релизе, 
опубликованном в понедельник на сай-
те Международного союза электросвязи 
(МСЭ).

"Даже в условиях экономического кри-
зиса мы не видели падения спроса на ком-
муникационные услуги. И я уверен, что в 
2010 году мы продолжим наблюдать бы-
стрый прирост числа пользователей мо-
бильных телефонов, многие из которых 
будут также подключаться к интерне-
ту", - приводится в сообщении коммента-
рий генерального секретаря МСЭ доктора 
Хамадуна Турэ (Dr Hamadoun Toure).

Как отметил генсек МСЭ, в мире рас-
тет число людей, использующих свои мо-
бильные телефоны как терминалы для 
интернет-банкинга, покупок необходи-

мых товаров и даже мониторинга состоя-
ния здоровья.

"Даже простейший, дешевый мобильный 
телефон может сделать очень многое для 
того, чтобы улучшить здравоохранение в 
развивающемся мире. Хорошие примеры 
тому - смс-оповещение о визите к врачу, а 
также проверки состояния беременных", - 
прокомментировал ситуацию Турэ.

По словам Турэ, все больше людей в 
мире предпочитают использовать устрой-
ства, поддерживающие беспроводное сое-
динение, а не оптоволоконную сеть.

Кроме того, как сообщается в отчете, 
число пользователей интернета, пред-
почитающих беспроводное соединение, 
превысит число подписчиков операторов 
оптоволоконных сетей уже через пять лет 
при условии сохранения темпов роста ис-
пользования ноутбуков и мобильных те-
лефонов для подключения к "всемирной 
паутине".

Международный союз электросвязи - 
специализированное учреждение ООН, 
определяющее рекомендации в области 
теле- и радиокоммуникаций.

www.rian.ru

Один из самых 
влиятельных людей в мире 
бизнеса глава Apple Стивен 
Джобс, слухи о здоровье 
которого потрясают рынки, 
приступил к созданию 
биографической книги 
о своей жизни, сообщает 
газета New York Times.

Глава Apple славится не толь-
ко своей компанией, генери-
рующей технические новин-
ки и способы их продвижения, 
но также крайней закрытостью 
для СМИ. Ранее он не вступал в 
контакты с писателями, рабо-
тавшими над образом Джобса.

По сведениям газеты, ав-
тором биографии выступит 
Вальтер Исааксон, бывший ре-
дактор журнала Time и генди-
ректор телеканала CNN. Он 
также известен как автор до-
кументальных книг о жизни 
"отца" теории относительности 
Альберта Эйнштейна, одного из 

основателей США Бенджамина 
Франклина, экс-госсекретаря 
США Генри Киссинджера.

Биограф и его герой, по ин-
формации издания, уже при-
ступили к работе над книгой и 
вместе побывали в местах, где 
родился и вырос Джобс.

В прошлом году Джобс пере-
нес операцию по трансплан-
тации печени. Глава Apple ра-

нее сообщил, что страдает от 
"гормонального дисбаланса" 
и врачи помогают ему спра-
виться с этим недугом, кото-
рый, однако, не заставит его 
сложить свои полномочия 
главы Apple.

Впервые о заболевании 
Джобса стало известно в 2003 
году, о чем сообщили амери-
канские издания со ссылкой 
на свои источники в Apple. 
Спекуляции относительно со-
стояния здоровья Джобса до-
стигли апогея после того, как 
агентство Bloomberg по техни-
ческой ошибке в августе 2008 
года обнародовало некролог на 
главу Apple.

Аналитики рынка утвержда-
ют, что уход Джобса от актив-
ного руководства компанией 
обвалит акции Apple на 25%, а 
капитализация компании по-
теряет не менее 36 миллиардов 
долларов.

www.rian.ru

МИР

Гуру бизнеса Стив Джобс заказал 
создание своей биографии 

ПЕРСПЕКТИВА

Число абонентов мобильной связи 
в 2010 г. вырастет до 5 млрд.



Большая часть 
железнодорожных переездов в 
Истринском районе находится 
в хорошем техническом 
состоянии, в улучшении 
содержания нуждаются 
переезды, находящиеся в 
ведомственном подчинении. 

В связи с участившимися случая-
ми ДТП на железнодорожных пере-
ездах для проверки этих объектов 
в нашем районе комиссия в составе 
представителей железной дороги, 
Управления «Мосавтодор» (РДУ-2), 
инспекторов  ОГИБДД и представи-
телей районного Комитета дорож-
ного хозяйства, транспорта и свя-

зи в феврале провела внеочередную 
проверку.

Всего на территории Истринско-
го района находится 19 переездов. 
Из них 10 относятся к Московско-
Рижской дистанции пути, в свою 
очередь три из этих десяти не обо-
рудованы шлагбаумами. Это два 
незадействованных переезда в 
Дедовске, и один  в районе плат-
формы «50 километр», причем он 
регулируемый (оборудован  све-
тофорами и звуковым сигналом), 
но не охраняемый, то есть без де-
журного работника. К Московско-
Рижской дистанции пути особен-
ных претензий у комиссии не было, 
а переезды на станциях «Снегири» 

и «Холщевики» даже заслужили по-
хвалы от комиссии.

Нареканий не вызвали и отно-
сящиеся к Бекасовской дистанции 
пути два переезда, расположен-
ные недалеко от ОПХ «Манихино», 
а  также два переезда Московско-
Савеловской дистанции пути, ко-
торые расположены на автодороге  
«Подпорино - Еремеево - Алексино» 
и в районе Агрогородка. Общее за-
мечание: на всех переездах в связи 
с погодными условиями наблюдал-
ся снежный накат, который по пра-
вилам должен счищаться, так как он 
влияет на безопасность движения.

Кроме этих объектов есть на 
территории района четыре ве-

домственных переезда, и вот тут 
дела обстоят не так хорошо, как 
хотелось бы. Больше всего пред-
писаний в свою копилку собрал 
переезд, принадлежащий ОАО 
«Снегиревские огнеупоры»: зна-
ки, установленные здесь, не со-
ответствуют ГОСТу, снег не счи-
щается, а проезжая часть сильно 
заужена и нуждается в рекон-
струкции. Железнодорожная вет-
ка и переезд, принадлежащий ОАО 
«Новоиерусалимский кирпич-
ный завод», напротив, содержат-
ся в безукоризненном состоянии. 
А вот переезд в Румянцево, отно-
сящийся к ВЧ №42772, и переезд 
в Лучинском, находящийся в веде-

нии ЗАО «Востоктранс», тоже со-
держатся не в лучшем виде. 

Всего же по итогам проведенной 
проверки были выявлены различ-
ные недочеты, а 12 нарушителям 
выданы предписания и определены 
сроки для устранения недоработок. 

Руководитель районного комите-
та дорожного хозяйства, транспор-
та и связи Александр Подколзин еще 
раз напоминает участникам дорож-
ного движения: «Железнодорожный 
переезд — это зона особого риска, 
поэтому будьте особенно внима-
тельны! И соблюдайте правила дви-
жения на переезде!»

Елена СОЛДАТОВА

12 Истринские Вести
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В Истринском УВД прошел круглый стол, 
во время которого высшие милицейские 
чины нашего района рассказали 
представителям местной прессы об 
итогах работы за прошлый год. 

В
стречу 9 февраля открыл начальник УВД 
полковник милиции Алексей Рудольфович 
Снигирев, который рассказал об итогах 

работы своих подчиненных и озвучил некото-
рые цифры. По его словам,  в течение 2009 года в 
отделения Истринского УВД поступило и было 
зарегистрировано свыше 20 тысяч заявлений и 
обращений граждан, что на 27% больше, чем в 
2008 году. Количество раскрытых преступлений 
удалось увеличить на 5%, в том числе находя-
щихся в компетенции криминальной милиции 
на 13,5%. Органам предварительного следствия 
и дознания также удалось добиться положитель-
ных результатов в процессе расследования и на-
правления в суд уголовных дел, за год этот пока-
затель увеличился на 7%, в том числе и по таким 
преступлениям, как грабежи  – на 75%, квартир-
ные кражи –  на 37%, кражи автотранспорта  – 
на 150%. В течение года было выявлено и рас-
следовано больше преступлений, связанных с 
незаконным оборотом наркотиков, и борьба с 
этим видом преступлений по-прежнему оста-
ется одним из приоритетных направлений де-
ятельности УВД. 

О некоей стабилизации криминогенной об-
становки свидетельствует снижение массива 
тяжких и особо тяжких преступлений, что на-
прямую связано с усилением профилактиче-
ской работы, которую все подразделения ми-
лиции проводили в течение прошлого года. 
Вместе с уменьшением количества такого рода 
преступлений, увеличилась и их раскрывае-
мость. Объем профилактических  мероприя-
тий, проводимых сотрудниками милиции на 
территории района, позволил сократить и не-
которые виды имущественных преступлений, 
таких, как разбойные нападения, грабежи и 
кражи.

 - Служба участковых - слабое звено в ны-
нешней системе УВД? Зачастую законопос-
лушные граждане не знают своего участко-
вого, как переломить эту ситуацию? 

Алексей Рудольфович Снигирев:
«На сегодняшний день участковый – это 

универсальный сотрудник, умеющий приме-
нять в своей деятельности нормы уголовного 
права, процессуального права, администра-
тивного законодательства и организовать в 
любое время дня и ночи работу по раскрытию 
преступления по горячим следам, поэтому го-
ворить о том, что участковый слабое звено – 
по меньшей мере — некорректно».

Владимир Евгеньевич Светозаров, пол-
ковник, начальник милиции обществен-
ной безопасности:

«Да, действительно, многие граждане не 
знают своего участкового, хотя, согласно 900-
му  приказу, участкового должно знать все жи-
вущее на его участке население.

К сожалению, все участковые, а их у нас 50 че-
ловек, очень молодые —  средний возраст 26 лет, 
стаж работы от 1 года до 3 лет. Большая нагруз-
ка, большой объем бумажной работы, связанной 
с рассмотрением жалоб, заявлений, писем, - вся 
эта повседневная рутинность отпугивает, и по-
тому не каждый сотрудник милиции изъявляет 
желание пойти именно на этот фронт работы. 
В ближайших планах у нас подготовка визи-
ток для каждого участкового, а в первое полуго-
дие мы обязательно поместим информацию об 
участковых в средствах массовой информации, 
с тем, чтобы каждый гражданин имел представ-
ление о том, кто его участковый уполномочен-
ный. Мы постараемся уменьшить жалобы граж-
дан на службу УУМ. Телефон доверия – это мой 
рабочий телефон 4-56-05. Любой гражданин 
может позвонить мне в рабочее время и сооб-
щить о фактах некорректного, на его взгляд, ис-
полнения участковым его обязанностей».

- В прошлом году в Новопетровском 
была восстановлена народная дружина. 
Планируется ли распространение этого 
опыта где-то еще в районе?

Олег Александрович Кузнецов, полков-
ник, заместитель начальника УВД, на-
чальник отдела кадров:

«Инициаторами возрождения дружины 
в Новопетровском были местные ветераны 
службы МВД. Без поддержки населения мили-
ции, конечно, трудно. Это была первая ласточ-
ка, но мы надеемся, что и не последняя. Такие 
дружины могут быть созданы в любой точке 
нашего района, главное, чтобы инициатива 
исходила от самих жителей».

- Комендантский час: подростки и дети не 
могут находиться  на улице после 22 часов. 
Как выполняется этот закон у нас в районе?

Татьяна Владимировна Глухова, 
майор, начальник отдела по делам 
несовершеннолетних: 

«Закон №148, который начал действовать в 
Московской области, исполняется следующим 
образом: если подросток до 16 лет в запрещен-
ное время с 22.00 до 6 утра задерживается на 
улице, то на его родителей составляется  ад-
министративный протокол, который потом 
отправляется на комиссию по делам несовер-
шеннолетних, где выносится или предупре-
ждение, или штраф в размере от 500 до 1 ты-
сячи рублей. Стоит заметить, что до введения 
этого закона в 2009 году несовершеннолетни-
ми в ночное время было совершено более 300 
преступлений, и это действительно говорит о 
том, что принятие подобного закона назрело 
давно».

- Гастарбайтеры и кризис. Увеличилось ли 
количество преступлений со стороны людей, 
оставшихся без заработка?

Алексей Рудольфович Снигирев:
«Для того, чтобы понять каким образом при-

сутствие таких граждан влияет на оператив-
ную обстановку в районе, приведу несколько 
примеров: в 2009 году лицами без гражданства 
и иностранцами было совершено свыше 500 
преступлений. Характерным является и то, что 
увеличилось и количество тяжких преступле-
ний, совершаемых этими людьми: из 17 совер-
шенных и раскрытых убийств на территории 
района — 14 совершено гражданами ближне-
го зарубежья; из 32 разбоев 6 совершены ино-
странными гражданами. Все это говорит о 
том, что эти люди осложняют складывающу-
юся оперативную обстановку. Для того чтобы 
исключить подобный фактор, в УВД намечен 
комплекс профилактических мероприятий».  

- Обязан ли гражданин России, находясь в 
районе своего проживания, носить с собой до-
кументы, удостоверяющие личность?

Начальник милиции общественной 
безопасности полковник Владимир 
Евгеньевич Светозаров:

«Ни один нормативный документ не тре-
бует от гражданина, чтобы он носил с собой 
документы, это личное дело каждого. Однако 
же, учитывая то, что порой гражданин нахо-
дится на улице в ночное время, когда по опре-
делению совершается большинство престу-
плений, то это может создать определенные 
сложности для самого человека, который не 
имеет документов. Что касается действия ра-
ботников милиции, то согласно «Закону о 
милиции», любой сотрудник вправе прове-
рить документы у любого гражданина, если 
есть основания подозревать его в соверше-
нии преступления, или если он имеет сход-
ство с разыскиваемым преступником, но при 
этом действия сотрудника милиции долж-
ны быть тактичными и грамотными, он дол-
жен представиться и объяснить цель провер-
ки документов». 

- Что предпринимается милицией для 
борьбы с квартирными и дачными кражами?

Алексей Рудольфович Снигирев: 
«За прошлый год было совершено свыше 

867 имущественных преступлений, то есть 
основная часть усилий УВД на сегодняшний 
день направлена именно на борьбу с этим ви-
дом преступлений. Основная нагрузка, ко-
нечно, ложится на службу участковых и уго-
ловный розыск. Нужно отметить, что в этом 
направлении за 2009 год нами раскрыто пре-
ступлений на 15% больше, чем в 2008 году и, 
соответственно, больше лиц привлечено нами 
к уголовной и иной ответственности». 

- Кто несет ответственность за появле-
ние на автодорогах детей на скутерах, мо-
педах и велосипедах?

Александр Викторович Кутузов,  пол-
ковник, начальник ОГИБДД:  

«Скутеры различаются по объему двигателя, 
так, если объем менее 49 куб сантиметров, то 
для управления им не требуется водительских 
прав, а в случае если объем превышает огово-
ренный, то необходимы водительское удосто-
верение и мотошлем. Что касается проблемы 
скутеров, то это больной вопрос, особенно во 
время летних каникул. Зачастую родители то 
ли по незнанию, то ли от бесстрашия покупа-
ют скутеры детям, даже не достигшим 14 лет. 
Даже 10-летние дети выезжают на проезжую 
часть на скутере. Таких мы задерживаем, ста-
раемся беседовать и с их нерадивыми роди-
телями. Большая работа по предупреждению 
этого нарушения проводится нашими сотруд-
никами в школьных и дошкольных учрежде-
ниях. За 2009 год было совершено 16 ДТП с 
участием детей, из них  4 ДТП произошли как 
раз с участием скутеров». 

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора

ИТОГИ

МИЛИЦЕЙСКИЕ БУДНИ ОБСУДИЛИ ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ

РЕЙД 

На переезды выехала комиссия
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О замечательном человеке, 
ветеране Великой 
Отечественной, ветеране 
подразделений особого риска 
Анатолии Жданове нам хотелось 
рассказать давно. 

А 
тут, к счастью, и повод нашёлся, 
и даже два – всё-таки 23 февра-
ля совсем скоро, День  Красной 

Армии и Военно-Морского флота, и 
у Анатолия Фатеевича с его супру-
гой Зинаидой Фёдоровной 60 лет со-
вместной жизни. Прекрасный, до-
стойный юбилей!

НАПРАВИЛИ НА ФРОНТ 
ЛИКВИДИРОВАТЬ БАНДЫ

Ветераны подразделений особого 
риска – люди, прошедшие не толь-
ко все ужасы войны, но и полигоны 
ядерных испытаний. Семипалатинск, 
Новоземельск, Капустин Яр, Тоцк – 
это адреса их службы, их зона риска 
и особой секретности. Причём толь-
ко в начале 90-х прошлого века, по-
сле взрыва на Чернобыльской АЭС 
сведения о ядерных испытаниях и 
авариях были рассекречены. Но даже 
сегодня сложно до конца осознать, 
что на самом деле означает устойчи-
вое словосочетание «ядерный щит» 
и как его создавали такие люди, как 
Анатолий Жданов. 

Родился  Анатолий Фатеевич на 
селе, в Алтайском крае. Окончил 
школу,  поступил в горно-
металлургический техникум в горо-
де Ридер, где и трудился после уче-
бы. Но мечта служить Отечеству не 
оставляла юношу, и он поступил в 
училище КГБ.  

В далёком военном 1942 году вы-
пускников училища погрузили в то-
варные вагоны по 60 человек и на-
правили на фронт. Через некоторое 
время курсантов распределили в 
освобожденные районы Украины.  
Жданов был направлен в Черновцы, 
где командующим был генерал ар-
мии Ерёменко. В Черновцах молодой 

офицер Анатолий  Жданов участво-
вал в ликвидации банд национали-
стов и даже был избран секретарем 
комсомольской организации обла-
сти. Там полегло много его сослу-
живцев, оперативных работников. 

После войны Анатолий Фатеевич 
в числе других военнослужащих 
был откомиссован и направлен в 
Казахстан, где жили его родители. 
Служил в Восточно-Казахстанской 
области, где ему предложили новое 
место службы на Семипалатинском 
военном полигоне, куда он прие-
хал уже с семьей. На полигоне вме-
сте с другими военнослужащими, 
служащими и простыми жителями 
Семипалатинского района он при-
нимал участие в испытаниях ядер-
ного оружия. Страшно об этом рас-
сказывать, но военные городки, где 
жили семьи вместе с маленькими 
детьми, находились на расстоянии 
всего в 60 километров от полигона. 
При взрывах женщины с детьми по 
тревоге уходили в бомбоубежище, а 
старики укрывались, используя есте-
ственные  неровности ландшафта…

В то тяжёлое послевоенное вре-
мя ослабленный войной и разрухой 
Советский  Союз  направлял огром-
ные силы на то, чтобы отвести ядер-
ную угрозу. Она исходила от перво-

го обладателя ядерной бомбы - США. 
Эта страна провела ядерные испыта-
ния в 1945 году, после чего были сбро-
шены ядерные бомбы на японские 
города Хиросима и Нагасаки.  СССР 
направил на реализацию ядерной 
программы все силы и средства: да, 
для достижения этой цели не оста-
навливались ни перед чем. Граждане, 
принимавшие участие в ядерных ис-
пытаниях, или те, кто проживал в не-
посредственной близости от поли-
гонов, теряли здоровье, расставались 
с жизнью, передавали проблемы со 
здоровьем своим детям и даже вну-
кам, ведь последствия лучевой болез-
ни ужасны. 

ЗВЕРИ, СЛОВНО ЛЮДИ, 
ПЛАКАЛИ ПОСЛЕ 
ЯДЕРНЫХ ВЗРЫВОВ 

Рассказывает Анатолий Фатеевич:
-Мне запомнился один горький 

случай, произошедший во время ис-
пытаний водородной бомбы: с солда-
тами на специально оборудованном 
автомобиле нас направили для про-
ведения замеров после взрыва. Нам 
предстояло до взрыва установить 
специальные приборы для получе-

ния проб, а после мы должны были 
произвести замеры в определённых 
точках от безопасного расстояния до 
эпицентра взрыва. А собрав установ-
ленные до взрыва приборы, потом 
доставить их в спецлабораторию для 
дальнейшего изучения и фиксации 
результатов. На всем пути следова-
ния от эпицентра взрыва до лабора-
тории  мы видели разных животных, 
которые стояли с опущенными голо-
вами, а из их глаз текли слезы… 

После того, как мы сдали прибо-
ры и прошли радиационный кон-
троль, нас переодели и разрешили 
поехать домой. Вернувшись, я уви-
дел ужасную картину: крыша дома 
сорвана, окна разбиты, двери сорва-
ны, взволнованная жена встретила 
меня на лестничной площадке, дети, 
к счастью, уже спали… А ведь наш го-
родок находился на расстоянии 60 
км от эпицентра взрыва! На следую-
щий день в город приехали бригады 
строителей с материалами, и присту-
пили к ремонту пострадавших в ре-
зультате взрыва домов, – вспомина-
ет Жданов.

Среди солдат, участвовавших в из-
мерениях, был и рядовой Андреев 

из Подмосковья, который в наруше-
ние инструкции при производстве 
замеров долго задерживался вне ма-
шины и получил большие дозы об-
лучения. Через неделю Анатолий 
Фатеевич встретил Андреева в шта-
бе, где тот ждал документы, его до-
срочно уволили по причине лучевой 
болезни. Офицер посоветовал сол-
дату поселиться в большом городе и 
постараться любыми способами до-
вести до медиков, что ему пришлось 
участвовать в испытаниях специаль-
ного оружия, вследствие чего он и 
получил радиационное облучение. 
Ведь только тогда молодой человек 
получит своевременную квалифи-
цированную медицинскую помощь, 
и проживет хотя бы некоторое вре-
мя...   Но сделать это было необыкно-
венно трудно, ведь в целях обеспе-
чения секретности все участники 
испытаний давали подписку о не-
разглашении государственной тай-
ны на срок от 15 до 25 лет, и рядо-
вой Андреев не имел никакого права 
- даже серьёзно пострадав - говорить 
об этих испытаниях…

На Семипалатинском полигоне 
Анатолий Фатеевич прослужил во-
семь долгих лет, после чего был на-
правлен для дальнейшего прохож-
дения службы в Подмосковье. Затем 
была служба в Ленинградской и 
Горьковской областях, а завершил 
он её в войсковой части п. Рычково, 
из которой был уволен в запас по 
достижении предельного возрас-
та нахождении на военной служ-
бе. В 1995 году Анатолий Фатеевич 
– чей труд отмечен двумя ордена-
ми и восемнадцатью медалями  - 
признан ветераном подразделения 
особого риска и получил соответ-
ствующее удостоверение. Также 
Анатолий Жданов награжден ор-
деном Мужества. 

 Фёдор РОШКА, 
член президиума Истринской 

РООВ  и Союза инвалидов 
«Чернобыль»

СУДЬБА

РИСК КАК ПРОФЕССИЯ
Более 60-ти лет назад Советский Союз впервые провёл испытания атомной бомбы

ФАКТ

Комитет  ветеранов подразделений  особого  риска  был создан в 
Ленинграде в 1990 году: это стало возможным только после аварии на 
Чернобыльской АЭС и благодаря кавалеру ордена Мужества В.Я. Бенецианову. 
Именно он добился поднятия вопроса о положении участников испытаний 
ядерного оружия  на государственном уровне.   

Подразделения подобного рода существуют и в настоящее время в 
Вооруженных Силах, в ВМФ и других воинских формированиях, но под 
другими наименованиями, не подлежащими оглашению в силу закрытости. 
Подразделение  особого риска есть обобщённое наименование всех этих 
формирований. 

В 1963 году все ядерные и многие безъядерные государства подписали до-
говор об ограничении испытаний, по которому обязались воздерживаться 
от ядерных взрывов в атмосфере, под водой и в космическом пространстве, 
разрешались лишь подземные испытания.  Последнее подземное ядерное 
испытание было проведено СССР в 1990 году.  

9 октября 2006 года о проведении ядерного испытания заявила КНДР. 25 
мая 2009 года КНДР совершила второе ядерное испытание.

Недавно на базе Истринской 
школы    № 3 проходил первый в этом 
учебном году семинар школьных 
библиотекарей, организованный 
методистом учебно-методического 
центра Ларисой Купченковой. 
такие встречи с авторами 
Учебно-методических пособий и 
сотрудниками издательств приносят 
нам полезную и ценную информацию, 
ведь школьный библиотекарь должен 
быть в курсе самых последних 
учебных новинок. 

В этот раз пригласили ведущего специ-
алиста издательского дома «Дрофа» Аллу 
Гумилёву, которая привезла нам диски с пре-
зентациями учебников по всем предметам.

Выступая, Алла Михайловна рассказа-
ла о новинках издательства, о норматив-
ных документах, с которыми должен рабо-
тать каждый учитель-предметник. Так как 
она сама по профессии географ с тридца-
тилетним стажем, то большое внимание 
уделила новым учебникам по географии 
для профильного обучения В.Н. Холиной. 
Учебник  - основная часть УМК, победите-
ля конкурса национального фонда подго-
товки кадров по созданию инновационных 

УМК. Он состоит из двух книг, в которых 
на профильном уровне рассматривается 
курс социально-экономической географии 
мира. Неотъемлемая часть   учебника  - ра-
бочие тетради, задания в которых направле-
ны на развитие у детей умения работать с ин-
формацией. Ребята учатся её анализировать, 
обобщать и представлять. Здесь предусмо-
трены и ссылки на Интернет-ресурсы,  по-
зволяющие расширить представления уча-
щихся по изучаемой теме.

Так как это инновационный комплект, то, 
конечно же, есть мультимедийное приложе-
ние, полностью соответствующее учебнику 
В.Н. Холиной – с интерактивными упражне-
ниями, анимацией и моделями, фотографи-
ями и видеосюжетами. Особенно ценно для 
учащихся и  педагогов – есть материалы для 
проектных работ. Пособия содержат полно-
ценные материалы для подготовки учащих-
ся в вузы.

Для учебников истории тоже созданы 
мультимедийные пособия – карты, переве-
дённые в электронный вид. В их основе ле-
жат обычные бумажные карты, но особен-
ность в том, что к ним есть слои. На карту 
можно накладывать несколько элементов, 
поэтому возможность для работы с этой 
картой увеличивается. На каждый параграф 

учебника есть свои файлы,   материал и ани-
мация, например, сцены Ледового побоища, 
Бородинского сражения и других баталий.

В издательстве «Дрофа» появилась и но-
вая линия учебников О.А. Климановой и А.И. 
Алексеевой; они  построены по одному прин-
ципу: вопросы и задания трёх уровней слож-
ности, перед каждым параграфом есть про-
блемные вопросы, сам параграф разбит на 
смысловые блоки, и к каждому такому блоку 
ставится познавательный вопрос. Конечно 
же это помогает ученику проверить уровень 
усвоения материала.

Ко всем учебникам этой линии  есть пол-
ные  комплекты контурных карт и атласов, а 
чтобы заинтересовать и увлечь детей путе-
шествиями по разным странам, авторы по-
местили в атласы иллюстрации, описания 
практических работ.

Атласы содержат новейшие данные по всем 
направлениям,  и  нельзя не отметить вели-
колепное полиграфическое качество посо-
бий; карты хорошо читаются,  что облегчает 
работу с ними. Учебники соответствуют но-
вым стандартам школьного образования.

Елена НИКИФОРОВА, 
 преподаватель и завбиблиотекой  

Глебовской СОШ,  
фото автора 

БИБЛИОТЕКИ

История с географией
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Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото из сети Интернет

Е
да современного среднестати-
стического россиянина изо-
билует жирами, калориями и 

углеводами, наполнена массой  кра-
сителей, ароматизаторов, улучшите-
лей вкуса. Ужас, а не еда. Вместо мяса 
мы почему-то едим колбасу, хотя 
мясо и полезнее, и дешевле, и вкус-
нее. Вместо того, чтобы без особых 
усилий испечь домашнее печенье 
или кекс с ягодами, покупаем омер-
зительные маргариновые, переса-
харенные торты – мечту диабети-
ка. Вместо того, чтобы элементарно 
в течение 20-ти минут сварить до-
машний супчик, мы запасаемся так 
называемыми «разводными» супами. 
И на данный момент такие продук-
ты наиболее популярны, особенно 
у молодёжи. Что особенно опасно. 
«ИВ» решили с супами разобраться 
лично.  

Врач-диетолог Филипп 
Михайличенко, защищая диссер-
тацию, как раз рассматривал  в ней 
проблему употребления граждана-
ми развитых стран  сухих концен-
тратов для приготовления первых 
или вторых блюд или в качестве 
обеда. Так вот история первого супа-
полуфабриката уходит своими кор-
нями в Америку времён Великой де-
прессии, когда женщины массово 
пошли на работу. Тогда на рубеже 
конца XIX–начала XX века один из 
сотрудников Консервной компании 
Джозефа Кэмпбэлла сделал поисти-
не революционное открытие, соз-
дав первый сухой суп-концентрат. 
Новинка очень понравилась заня-
тым хозяйкам, солдатам и путеше-
ственникам, и вскоре производите-
ли начали выпускать еще и жидкие 
готовые супчики. Кстати, сухие супы 
буквально спасли от голода сотни 
солдат ещё во время Первой мировой, 
и даже Владимир Ильич с Надеждой 
Константиновной едали в загранич-
ных революционно-подпольных во-
яжах супчики «Магги» и «Кнорр» - 
это было дёшево и сердито, а Ленин 
и Крупская, будучи аскетами, лиш-
него себе не позволяли ни в еде, ни 
в одежде, ни в образе жизни. 

- В  СССР времён моего детства 
имелись свои полуфабрикаты – раз-
литые по стеклянным банкам отече-
ственные борщ и щи и сухие блю-
да в пакетиках со знаменитыми 
макаронами-звёздочками. Впрочем, 
сегодня в продаже нет ни тех ни дру-
гих, зато появилась масса новых ва-
риантов первых блюд, – рассказыва-
ет Филипп Валерьевич. Итак…

ПРОСТО НАЛЕЙ ВОДЫ! 
(1-10 МИН.)

-Сухие супы из этой серии появи-
лись у нас стране больше 10 лет назад 

и пригодились тем, у кого на работе 
нет времени на долгие перекусы, кто 
часто ходит в походы и ездит в по-
ездах. Порошковая смесь за минуту 
превращается в борщ, щи, гороховое, 
куриное, говяжье или овощное пер-
вое блюдо. Узнать, из чего для тебя 
приготовили супчик, очень просто 
– на каждой упаковке пусть и мел-
ко, но написан состав ингредиентов. 
К примеру, вот стандартный набор 
продуктов «Супа-пюре брокколи с 
зелёной фасолью»: мука гороховая, 
модифицированный крахмал, соль, 
сахар, морковь, жир растительный, 
сухое молоко, зелёная фасоль, поро-
шок шпината, усилители вкуса – глу-
тамат, гуанилат и инозинат натрия, 
ароматизаторы курицы и брокколи, 
экстракт чеснока и регулятор кис-
лотности. Не надо быть диетологом 
или гастроэнтерологом, чтобы по-
нять, какой удар по организму мо-
жет нанести регулярное употребле-
ние супа, в котором из 16 продуктов 
всего 2 натуральных. 

 
ПОЛУФАБРИКАТ 

ПО-ДОМАШНЕМУ (3 МИН.)
-Что удивительно для мой супруги 

- а она врач-педиатр и жёстко следит 
за питанием и нашей дочери, и всег-
да на приёме спрашивает молодых 
мамочек, чем они кормят детей – так 
это то, что жидкие супы продают-

ся на обычных полках в магазинах, 
а не в холодильниках и при этом не 
портятся в течение целого года… Это 
чудо правильно настораживает хо-
зяек, считающих, что такой длин-
ный срок годности невозможен без 
приличной доли химических доба-
вок. Однако производители уверя-
ют, что в их продукции нет консер-
вантов, – якобы фокус заключается в 
особой высокотемпературной обра-
ботке, в результате которой вредные 
микроорганизмы гибнут, а продук-
ты не перевариваются, сохраняют 
свою плотность и форму. Хорошую 
защиту вроде бы обеспечивает и гер-
метичная упаковка – непрозрачные 

картонные коробки или мягкие па-
кеты  на одну-две порции. Тем не ме-
нее в этих супах есть и модифициро-
ванный крахмал, и ароматизаторы, 
красители, усилители вкуса, помога-
ющие окрашивать блюда в «правиль-
ные» оттенки, делающие их густы-
ми, «наваристыми» и сытными. 

ЗАМОРОЖЕННЫЕ ЩИ 
ИЛИ БОРЩ (5-10 МИН.)

-Проходя мимо прилавка с за-
мороженными полуфабрикатами, 
вы наверняка обращали внимание, 
что среди упаковок с пельменями, 
котлетками и блинчиками сегод-
ня можно встретить картонные ко-
робки с надписью «Борщ с мясом» 
или «Куриный».  Это замороженные 
супы. Сначала их приготовили по 
традиционному рецепту, затем раз-
лили по контейнерам и подвергли 
шоковой заморозке при очень низ-
кой температуре. Кстати, замечу, что 
вот такая процедура лучше всяко-
го консерванта сохраняет продукт, 
главное, чтобы потом он продавался 

только в морозилке при -18 .  Блюдо 
можно разогреть в духовке или СВЧ, 
однако ставить на открытый огонь 
и размораживать-замораживать по-
добные супы нельзя, иначе их вкус и 
консистенция будут испорчены.

 
БУЛЬОНЫ, 

КУБИКИ И ГРАНУЛЫ
В начале 90-х годов НИИ мясной 

промышленности разработал тех-
нологию «сухого бульона» – из ко-
стей варили бульон, затем его высу-
шивали и насыщали жиром, солью 
и пряностями, причем без исполь-
зования всяких глутанатов натрия 
и прочих «улучшителей» вкуса. 

Сейчас такой натуральный продукт 
выпускается в очень небольших ко-
личествах, а основную массу со-
ставляют порошки, по составу на-
поминающие набор юного химика.

Кубики и гранулированные бу-
льоны по составу не отличаются от 
«химических» порошковых бульо-
нов, поэтому хорошие хозяйки ста-
раются не использовать подобную 
«приправу»,  к тому же они не снаб-
жают суп необходимыми белками. 
Говорит Вера Привалова, мама тро-
их деток, опытная хозяйка; в её се-
мье все любят домашние супы:

-Раньше, когда кубики только-
только появились на прилавках, то 
мы их использовали и радовались, 
как просто и быстро приготовить с 
ними и суп, да и вторые блюда, со-
усы… Но когда я прочитала, из чего 
эти кубики делаются, то горько по-
жалела, что готовила еду с их по-
мощью. К тому же я поняла, что их 
специфический вкус и аромат зат-
мевают другие продукты. Заправку 
для супа я делаю на зиму сама с по-
мощью разных овощей и соли, а 
добавление большого количества 
разной зелени в первые и вторые 
блюда исключают необходимость 
использовать кубики и прочую ис-
кусственную ерунду. 

Для многих занятых семейных 
пар, работающих хозяек, холостяков 
и студентов супы-полуфабрикаты 
стали палочкой-выручалочкой. Чему 
же отдать предпочтение? 

-Наиболее приемлемы  заморо-
женные супы – по вкусу и каче-
ству похожи на домашние блюда. 
Если такой продукт приготов-
лен из качественных компонен-
тов, он может быть включен в 
ваше меню до 4 раз в неделю. 
Консервированные жидкие супы 
по полезности идут на втором ме-
сте – ешьте их, но не ежедневно. 
А вот от сухих полуфабрикатов 
я бы советовал отказаться, – уве-
рен Филипп Михайличенко. - Моя 
супруга пришла к очень просто-
му выводу, правда только после 
рождения дочери: готовить самой 
и что-то максимально простое. Я 
ей в этом помогаю, готовить ещё в 
подростковом возрасте меня учи-
ла мама. Щи да каша - пища наша, 
а сухие продукты оставьте на слу-
чай «форс мажора» и питайтесь 
ими не чаще раза в месяц.  

ПИТАНИЕ

 ПОЛУФАБРИКАТЫ                       
ИЛИ НАБОР ЮНОГО ХИМИКА?

То, что мы едим, порой полностью приготовлено в лабораториях питания,                                 
а не выращено естественным путём

ВАЖНО ЗНАТЬ

ПЛОХОЕ 
НАСТРОЕНИЕ – 
ТОЖЕ БОЛЕЗНЬ

У многих из нас зимой 
случаются периоды  дурного, 
мрачного настроения, 
раздражительности, упадка  
сил, бесконечной сонливости и 
даже депрессии. 

Часто это вызвано недостатком 
солнечного света и основных вита-
минов (хотя у депрессии – а это уже 
серьёзное заболевание, требующее 
консультации специалиста – при-
чины куда более серьёзные). Такое 
состояние чаще поражает женщин, 
чем мужчин, и получило у врачей 
название сезонного эмоционально-
го расстройства. 

Вот несколько вещей, которые 
врачи рекомендуют делать нам всем, 
чтобы помочь организму в тёмный 
и холодный зимний период:

-Употребляйте больше разноц-
ветных овощей и фруктов, чтобы 
восполнить недостаток важнейших 
витаминов, хотя и синтетические 
витамины из аптеки тоже могут 
помочь.

  Напомним, что лучшие источ-
ники важнейшего в нашем рацио-
не зимой витамина D - жирная рыба 
и яичный желток, а витамина С - 
шиповник, разные виды лука (осо-
бенно порей), чёрная смородина и 
цитрусовые. Напомним, что недо-
статок витамина D в рационе уче-
ные напрямую связывают со склон-
ностью к депрессии и понижением 
иммунитета.

-Одевайтесь по погоде и старай-
тесь не допускать физического пе-
реохлаждения организма. Ученые 
считают, что замерзший нос, на-
пример, не в состоянии эффектив-
но противостоять бактериям и ви-
русам. Чтобы согреться изнутри, 
пейте горячие расслабляющие на-
питки: травяные чаи, настои ягод, а 
также мед и сок лимона, разведен-
ные в горячей воде. Можно побало-
вать себя глинтвейном – его легко 
приготовить в домашним условиях. 

-Принимайте 15-минутные го-
рячие ванны с натуральными тра-
вами и ароматическими маслами, 
которые помогут расслабиться и со-
греться перед сном.  

-Будьте физически активны, посто-
янно двигайтесь. Движение и упраж-
нения способствуют выработке эн-
дорфинов - натуральных гормонов 
хорошего самочувствия. Хорошо 
влияют на наш организм прогулки на 
свежем воздухе, ведь даже в пасмур-
ный зимний день он способен произ-
вести столь необходимый нам вита-
мин D из солнечного света.  

 Длинные тёмные вечера имеют и 
свои преимущества: можно заняться 
любимым домашним делом или хоб-
би, которое долго откладывалось в 
теплый период, когда было так много 
других дел на свежем воздухе.

 Не забывайте, что нашей коже 
– не важно, мужчина вы или жен-
щина - нужна усиленная защита 
зимой, ведь суровые погодные усло-
вия на улице и сухая атмосфера на-
топленного жилища изнашивают и 
обезвоживают кожу. Особенно важ-
но  женщинам, чьи кожные покровы 
нежнее и уязвимее,  использовать 
специальную «зимнюю» космети-
ку, которую выпускают крупные ка-
надские, американские и россий-
ские производители – ведь в этих  
странах зима длительная и подчас  
очень холодная.  

Это факт, ныне известный даже детсадовцам, и в 
доказательствах он не нуждается. Дела на нашей, как 
выяснилось, очень маленькой и густонаселённой планете с 
продуктами питания совсем не ахти. Людей много, еды меньше 
и на всех не слишком хватает; в развивающихся странах по-
прежнему голод, пахотные земли на планете сокращаются, 
и нет иного пути, кроме как изобретать и изготавливать еду 
искусственным, химическим путём. Когда мы ругаем «химию», 
то должны понимать, что другого пути у человечества просто 
нет, но вот выбор – что есть – у нас по-прежнему имеется. 
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ПУТЕШЕСТВИЯ

Приближается 23 февраля – День 
защитника Отечества. Среди 
всех, кого в этот день хочется 
поздравить и поблагодарить, 
– истринский отряд «Поиск», 
который ведёт большую работу,  
восстанавливая память о 
Великой Отечественной войне. 
Возглавляет отряд Валерий 
Викторович Кураков, вице-
президент поискового движения 
России и постсоветского 
пространства. За годы своей 
работы «Поиск» восстановил 
сотни имён и предал земле 
останки нескольких сот 
погибших воинов, сражавшихся 
за нашу Отчизну.

…Перед 22 июня стояли лагерем с 
поисковиками в Смоленской обла-
сти. Тепло. Местами солнце, местами 
дождь. Прекрасная Вазуза, как в древ-
ности, в первозданности. Огромные 
пространства зеркальной воды, от-
ражающей полосу кудрявых облаков 
на серо-розовом небе. Выпи сидят на 
топляке. 

Берега с разнотравьем кругло ле-
жат на водяной глади, их зелень - от 
нежно-изумрудного до почти чёр-
ного оттенка. Разнообразие  расти-
тельности – то стройные ряды тон-
ких берёзок, то  деревья с круглыми 
кронами, создающие удивительное 
впечатление дикости, нетронутости. 
То густые до черноты леса, где живут 
лоси. (Видели одного, когда мчались 
на моторке). 

Таинственные протоки с листья-
ми кувшинок на воде, камыша-
ми. Красота, тишь, покой. Не ска-
зать словами. Не поверить, что 60 с 
лишним лет назад, во время войны, 
не было здесь никакого водохрани-
лища, а были речушки да деревуш-
ки, которые порой за одни сутки по 
три раза переходили от наших во 
вражеские немецкие руки. 

КОЛОКОЛЬНЯ
В деревне Колокольня, говорят, зи-

мой 1942 года появилось большое 
немецкое кладбище, встали рядами 
берёзовые кресты. А наших солдат 
никто и не хоронил, местные жители 
– бабы, да девки, да ребятня, кто вы-
жил, выбрались в марте из землянок, 
и где попало рыли ямки, сталкивали 
туда солдатиков без счёта. 

Женя, колокольненский житель, 
рассказал, что его деревня рань-
ше называлась Миколаевкой, а по-
сле того, как колокольня, что стоя-
ла на берегу реки, ушла вдруг в одну 
ночь под землю, стали звать ту дерев-
ню Колокольнёй. Было это около века 
назад. Женя показал нам и широкую, 
глубокую воронку на берегу, оставшу-
юся над исчезнувшей колокольней, 
поросшую травой и кустарником. Он 
же и указал, где, по рассказам его отца, 

было немецкое воинское захороне-
ние. Однако поисковикам ничего там 
обнаружить не удалось.

Ходили по деревням. 
Заброшенность. Жилых дворов мало. 
Но местами есть кое-какое строитель-
ство, какие-то дачники. Однако мест-
ные жители рассказывают, что зимой 
по ночам, когда дома пустуют, приез-
жают люди на внедорожниках, сре-
зают замки, грабят, жгут постройки. 
А центр деревни Дубино, якобы, ку-
пил ГАЗПРОМ, выселив жителей в но-
вые дома. 

В ЯРЫГИНО
Разыскиваем деревушку Ярыгино, 

в ней - Юлию Ивановну Иванову, сви-
детельницу событий военных лет. 
Избушка, печь большая. Румяная си-
неглазая бабушка (как из мультфиль-
ма) обедает на кухне, кушает по-
хлёбку. Здороваемся, расспрашиваем. 
Отставляет эмалированную миску, 
начинает рассказывать. 

«Фронт у нас стоял 7 месяцев с 10 
августа. В нашей деревне Гуртово на 
горе по реке был льнозавод. Немцы, 
змеи нямые, разбомбили его. Нас вы-
гнали в Кукино, а потом два меся-
ца продержали. Мы думали: куды по-
везут - в плен увозили. Повезли в 
Новодудино.  Расстреливали много.  
Когда наши освободили – мы пода-
лись на родину. Тряпочки – больше 
ничего у нас не было. 

Бежим как-то под бомбёжкой по 
полю, говорим: убьют, так всех. Никого 
не ранило, а тётку убило. Домой приш-
ли – всё сожжено. 

Прятались неделю в блиндаже. За 
Гуртово ходили с мамушкой рожь мо-
лотить. Там меня снарядом оглушило. 
Потом немцы чуть не застрелили, ду-
мали, партизанка. 

На блиндаже – сено, солдатик по-
дошёл, к нам попросился – у него ни 
одной пули не осталось. Слова сказать 
не успели, сзади выстрелили, потекла 
кровь из рукава. Упал. 

Немцы выгнали нас из блиндажа. 
Поле кругом – ни пить, ни есть не 
найти. Пошли в Колокольню, немцы 
не пропустили. Нам сказали – идите 
в Ворогушино, там немцы хорошие, 
пропускают. Прошли. 

С двоюродным братом нарвали же-
леза с разрушенного льнозавода – ни-
чего ведь не было – построили шалаш. 
Как ветер ночью поднялся, крышу с 
нашего шалаша сорвал, дождь льёт, а 
нас три сестры и мамушка – холодно, 
лежим, жмёмся друг к другу. Наутро 
высушились. Потом бунку построили. 

А потом нашли колесо, собирали, что 
разрушено, возили на колесе, состро-
или изобку. 

Ели хрен, крапиву, тимофеевку. На 
себе плуг таскали, ходили босиком в 
Сычёвку.  Когда освободили – собира-
ли кругом мёртвых солдат, хоронили 
на своих огородах. Выкопаем ямку, за 
шинель стянем. Не приведи, Господи, 
слышать об этом, не только видеть.

Немцев убитых ни одного не ви-
дела – всё наши. Ведь когда немцы 
пришли, у наших ничего не было, а у 
их, у сволочей, усё было. 

После войны все уцелевшие вер-
нулись на родину, стали жить в зем-
лянках. Был у нас колхоз «Большой 
путь»: собрались из деревень - из 
Ворогушино, Ходыкино, Черняково, 
снова образовали колхоз. Дали нам 
две лошадки, две коровки…»

В СМОЛЕНСКЕ
Смоленск тихий, ветшающий го-

род. С почти исчезнувшим корен-
ным населением. Люди приветливые, 
не ленятся подробно ответить на во-
прос, как пройти. Много симпатич-
ных девушек. Пьяных и бомжей не 
видели, лишь несколько нищенок у 
Успенского собора. Успенский собор 
в стиле рококо, стены цвета бледной 
морской волны. Возвышается над го-
родом многочисленными куполами. 
В соборе – реставрация, обильной 
новой позолотой сияют ризы на ико-
нах. Приложились к Смоленской ико-
не и Распятию. 

В старой части города долгий ряд 
дворянских и купеческих домов, при-
сутственных зданий, магазины, хра-
мы, парки. Вдоль тянется длинная 

красная крепостная стена.  За ней – 
холмистый луг с берёзками, где гуля-
ют горожане. 

Пока объезжали на машине высо-
кую соборную гору, поднимаясь и 
опускаясь по ней несколько раз, всё 
дивились роскоши 2-3-этажных но-
вых особняков.  Они стоят по всей 
горе вперемешку со старыми домика-
ми обычных смолян. Здесь и глухие 
каменные заборы с золотыми вензе-
лями, и лёгкие сквозные штакетники, 
за которыми аккуратные огородики, 
цветы, жасмин, сирень. Ехать тяжело 
не столько из-за склонов и поворотов, 
сколько из-за рытвин – дорога ужас-
ная. Во всех углах – мусорные кучи: 
сползают со склонов и гнездятся сре-
ди кустов (нигде в Смоленске, кажет-
ся, такое больше не наблюдается). 

Нам показалось, что в городе одни 
обувные магазины и «Ритуальные 
услуги» - проехали мимо 7 или 9 та-
ких вывесок, а может, больше. 

С Заднепровской стороны краси-
вый вид на старый город.  Здесь – вок-
залы, завод какой-то дымит, храмы, 
обилие зелени. Во дворах микрорай-
онов тоже невозможные дороги, но 
чисто и уютно.

Производства «Смоленский лён» и 
«Смоленский трикотаж» года два, как 
прекратили существование. В малень-
ком магазинчике белорусского льна с 
названием «Русский лён» купила ком-
плект постельного белья из остав-
шихся смоленских запасов. 

Побывали в музее льна, всматрива-
лись в рукоделия и старинные фото-
графии. Безвозвратное.

На колхозной площади находит-
ся рынок, довольно изобильный в, 
основном, с  русской и белорусской 
продукцией. Я купила отличную на-
туральную сметану, сыры, клубнику, 
вишню, помидоры, рыбу – всё вдвое 
дешевле, чем у нас.

Ездили неподалёку в музей-усадьбу 
Талашкино, принадлежавшую  меце-
натке княгине Тенишевой. На её тер-
ритории находится храм необычной 
архитектуры, с мозаичным Спасом  
во весь фасад. Одним из зодчих был 
художник Врубель. Есть там чудес-
ный теремок, как из русских сказок.  
Гуляли вечером в тишине, среди при-
роды и птичьего пения. 

Ночевали в машине у старинного 
храма. Мешали спать комары и зар-
ницы. Утром моросил дождик, вско-
ре прекратился, и обратный  путь был 
бессолнечным, но сухим.

Светлана ХОХЛОВА, 
фото автора

СМОЛЕНСКИЕ ЭТЮДЫ

Ю.И. Иванова - 
жительница д. Ярыгино

Истринские поисковики захоранивают останки 27 найденных воинов
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Под таким названием и в 
честь юбилея любимого всеми 
прозаика на базе еховской 
школы Центр ТРиГО проводил 
Открытую интеллектуальную 
олимпиаду. Участие принимали 
19 команд, каждая состояла из 
пяти ребят из 5-8 классов. 

В этот день в школе проходили рай-
онные Чеховские чтения, и участни-
ки обоих мероприятий смогли насла-
диться подготовленными к чтениям 
театральными постановками разных 
школ. Просмотренные инсцениров-
ки рассказов «Хирургия», «Каштанка», 
«Предложение» помогли участникам 
олимпиады в ответе на некоторые 
задания. 

Всего командам предстояло пройти 
пять «станций», четыре из них были 
посвящены темам «Весь мир – театр», 
«Пёстрые рассказы», «Страницы жиз-
ни и творчества», «По городам и ве-
сям» и содержали по пять заданий 
разного типа, на выполнение кото-
рых отводилось 15 минут. Тут были 
и головоломки, и тесты, и кроссворд, 
иллюстрации и фотографии, кото-

рые предстояло опознать, отрывки 
из произведений, зашифрованные 
названия рассказов – всего 20 совер-
шенно разных заданий по биографии 
и творчеству писателя. Пятая же стан-

ция представляла собой брейн-ринг, 
который прошел в актовом зале. Всего 
тринадцать оригинальных вопросов, 
включая три видео-вопроса, пред-
стояло осилить командам: сильней-

шие «взяли» по 9 вопросов, и только 
на один вопрос не смогла ответить ни 
одна команда. Попробуйте вы: «Цитата 
из А.П. Чехова: «Она не покидает меня 
день и ночь. Она мешает мне писать, 

читать, гулять, наслаждаться приро-
дой. Я ненавижу ее, презираю. Детей у 
нас пока нет...». Из этого же произведе-
ния писателя однозначно следует, что 
её возраст превышает возраст самого 
Чехова. Назовите ту, о которой так пи-
сал Антон Павлович». 

Результаты олимпиады подводи-
лись в большой спешке: команды с 
самого утра были в школе, а время 
подходило к двум часам пополуд-
ни, и члены оргкомитета торопи-
лись огласить победителей. Были 
названы победители: 1 место – ко-
манда Центра ТРиГО; 2 место – ко-
манда школы имени А.П. Чехова; 3 
место – команда Павловской СОШ. 
Но когда на следующее утро орга-
низаторы олимпиады решили пе-
ресчитать результаты по самой 
точной методике ранжирования 
баллов, то выяснилось, что при-
зёров стало больше. Второе место 
также заняли команды Дедовской 
№1 и Глебовской школ. 

P.S. Ответ на вопрос брейн-
ринга: лень.

Татьяна КАЛМИНА, 
фото автора

Эти слова могут произнести 
о себе очень многие жители 
нашего края, и особенно много, 
как оказывается, среди них 
молодых ребят, в том числе  и 
школьников. А это особенно 
приятно. Значит, школьные 
учителя работают с детьми 
на должном уровне, умеют их 
заинтересовать, увлечь русской 
классикой, вечной на все 
времена.

 

З
начит, и что сами ребята спо-
собны воспринимать «разу-
мное доброе, вечное», смо-

трят на мир творчески, находят 
для себя увлекательные хобби. 
Знакомьтесь – Кирилл Воротынцев 
из Первомайской школы. Он так-
же представил нам свои работы на 
фотоконкурс в честь 150-летия со 
дня рождения Чехова, который «ИВ» 
объявили в конце прошлого года.  

Кирилл обаятельный пятикласс-
ник, но выглядит чуть взрослее. 
Любознателен; ему 11 лет: умные 
глаза, но взгляд ещё по-детски от-

крытый, весёлый. Учится хорошо, 
ровно. О себе рассказывает так:

-Мне нравится моя школа, здесь 
замечательные учителя; нравят-
ся многие предметы: математика, 
русский язык, литература, исто-
рия, английский язык, природове-
дение, информатика. Очень люблю 

рисовать, читать, играть в компью-
терные игры. Увлекаюсь мото-
техникой, езжу на квадрацикле и 
мотоцикле. 

- Кирилл, а когда увлёкся 
фотографированием? 

- Фотографировать начал с семи 
лет. Снимаю на цифровой фотоап-
парат. Много фотографий делаю в 
путешествиях, поездках, на отдыхе. 

- А что больше любишь снимать: 
природу или, может быть, лица, 
портреты?

- Всё-таки, отдаю предпочтение 
природным пейзажам и животным. 
Их фотографировать очень инте-
ресно. Пробовал даже подводную 
съёмку, это, конечно, уже другой 
уровень фотосъёмки, но было очень 
интересно. 

Когда Кирилл узнал о конкур-
се фотографий «Чеховские места», 
то решил принять в нём участие. 
Захотелось лично увидеть, побы-
вать в тех местах, где жил и работал  
великий и такой близкий нам всем 
Антон Чехов.  «Я постарался сфото-
графировать именно те места в моём 

Истринском крае, о которых Чехов 
рассказывал в своих письмах к дру-
зьям. Фотографии делал на цифро-
вой камере Nikon D 90».

Фотографии на чеховскую тему у 
Кирилла без сомнения, получились. 
Мы с удовольствием публикуем луч-
шие из них, на наш взгляд, также бла-
годарим Кирилла за участие в кон-

курсе, итоги которого скоро будут 
подведены. Наиболее яркие работы  
всех ребят, принявших участие в на-
шем конкурсе, будут размещены на 
выставке в честь чеховского юбилея 
в Истринском доме культуры.  

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Кирилла 

ВОРОТЫНЦЕВА

КОНКУРС

«ИМЯ ЧЕХОВА НЕСЁМ 
ГОРДО В СЕРДЦЕ МЫ СВОЁМ…»

ШКОЛА

«Путешествие в мир Чехова»

Близ деревни Бабкино Памятный камень в Бабкино «Громадный, красивый пруд»

Корпус бывшей Чикинской больницы
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Начался Великий Пост.
Напомним читателям газеты, 
что это важнейший и самый 
древний из многодневных 
постов. Он напоминает нам о 
сорокадневном посте Спасителя 
в пустыне; он же вводит нас в 
Страстную седмицу и затем к 
радостям Праздника праздников 
- Светлого Христова Воскресения, 
Пасхи. 

П
ост есть время молитвы и по-
каяния, когда каждый из нас 
должен испросить у Господа 

прощение своих грехов (говением и 
исповедью) и достойно причаститься 
св. Христовых Таин, согласно заповеди 
Христовой.  В этом, 2010 году Великий 
пост продолжается с 15 февраля по 3 
апреля, празднование Пасхи насту-
пит  4 апреля. Великий пост установ-
лен в воспоминание о сорокадневном 
посте Иисуса Христа в пустыне. 

«БОЛЬШАЯ СЕМЬЯ»
Это благотворительный проект 

и целая программа, которую уже не 
первый год совместно осуществля-
ют Знаменская церковь села Холмы, 
Истринское управление министер-
ства соцзащиты Московской области 
и ОТП-Банк. 

Впрочем, главное здесь не то, кем 
это делается, а те, ради кого - дети 
из многодетных семей. В масленич-
ную пятницу 35 детей из многодет-
ных семей Истринского края в сопро-
вождении родителей отправились в 
Москву на спектакль в Театр Юных 
Москвичей на Воробьевых горах. 
Театр (который, кстати, существует 
уже более 50 лет) представил гостям 
спектакль «Поверить в бабочек» в по-
становке Т. Ронами. 

Каждый может избрать свой 
путь, – утверждают автор, режис-
сер и артисты спектакля. Можно 
выбрать незатейливый и жестокий 
«путь гусеницы»: обстоятельно, 
медленно и опасливо идти вверх… 
по головам других. Есть и иная до-
рога – не сулящая сиюминутных 
выгод, зато лежащая в другом из-
мерении – путь бабочки. Но что 
главное – достичь цели или успеть 
обогнать другую гусеницу, насту-
пив ей на голову? И главное – ка-

кой цели? 35 ребят получили пищу 
для серьезных размышлений. 

Стоит заметить, что постановка, 
отличающаяся выразительной музы-
кой, прекрасным световым решением 
и яркими костюмами, неоднократно 
получала различные призы на между-
народных фестивалях. 

Но это тоже к слову. Главное – 
возможность обсудить, осмыслить 
увиденное. И это состоялось: после 
представления был устроен ужин, 
во время которого гости познако-

мились с юными артистами и по-
делились впечатлениями. Надо ли 
говорить, что не только дети, но и 
взрослые, отправляясь домой, бла-
годарили организаторов и благо-
творителей проекта за этот пре-
красный вечер.

ГОД ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ
Юбилейная годовщина разгро-

ма фашизма - это важное событие не 
только для государства, но и судьбо-
носное для Русской Церкви.

Экспозицию, посвященную пери-
оду войны, провели в приходе хра-
ма Георгия Победоносца в Дедовске.  
В классе воскресной школы были 
выставлены – и кстати, из частных 
коллекций - уникальные образцы 
оружия и боеприпасов, предметы 
быта и снаряжения, ордена и меда-
ли, панорамы сражений. Также вы-
вешены копии плакатов тех лет, 
исторические и статистически дан-
ные и другая интересная и полезная 
информация. 

В начале выставки майор мили-
ции, замначальника Дедовского от-
деления милиции А.А. Галунов про-
вёл краткий обзор с рассказом об 
имеющихся выставленных образ-
цах.  Дух эпохи прекрасно передава-
ли легендарные песни тех лет, кото-
рые встречали посетителей. В конце 
мероприятия демонстрировали не-
большой фильм о служении Церкви 
в годы войны. Выставку открыва-
ли настоятель храма, благочинный 
церквей Истринского округа, про-
тоиерей Димитрий Подорванов и 
глава Дедовска Александр Рогачев. 
Посетили её многие прихожа-
не, сотрудники отделения мили-
ции, воспитанники детской школы-
интерната. Прихожане приходили 
целыми семьями, приезжали уча-
щиеся воскресных школ из других 
приходов. Интересной  оказалась 
экспозиция и для представителей 
байк-сообщества, клуба «Юнкер-
мото», которые привезли подарки 
для интернатовских детей-сирот. 

Посетители уникальной выставки 
не только узнали, услышали и уви-
дели много нового и интересного, 
но и смогли подержать экспонаты в 
руках и сфотографироваться рядом 
с ними на память.

ТРАДИЦИИ

НОВОСТИ ИСТРИНСКОГО БЛАГОЧИНИЯ

Не часто бывает, что за 
короткий миг получишь 
так много информации, 
тем более духовной, т.е. 
церковной, и ощущаешь в 
себе приобретённую полноту 
знаний. 

Именно так обогатились ду-
ховно те, кто пришёл в Прощёное 
воскресенье, 14 февраля, в клуб 

«ИСТОК»  на встречу с …Патриархом 
Алексием II, конечно, не с живым, 
а в фрагменте фильма об освяще-
нии церкви Рождества Христова в 
Новоиерусалимском монастыре в 
1997 г., снятым молодёжным клу-
бом «ИСТОК». И – с протоиреем од-
ноимённой церкви в Рождествено 
отцом Александром Елатомцевым.

Он прокомментировал фильм, 
рассказал о самом празднике, как 

главной части православной куль-
туры, показал храмовую икону 
Рождества Христова ХУ века (нов-
городская копия), объяснил ико-
нописные символы, поделился 
собственными восприятиями их. 
А также ответил на вопросы, вол-
нующие присутствующих. Отец 
Александр не впервые в клубе 
«ИСТОК», он был у ребят на одном 
из праздников, посвящённом сла-
вянским просветителям Кириллу 
и Мефодию, читал…Пушкина. О 
чём рассказал руководитель клуба 
Сергей Лавренко, предваряя встре-
чу. Связь с церковью Рождества у 
истоковцев получается символи-
ческой. Откровением для настоя-
теля был пятиминутный просмотр 
фрагмента фильма о трудовом де-
санте истоковцев по очистке тер-
ритории Рождественской церк-
ви (где он теперь служит), которая 
на то время была разрушена и в за-
пустении. Более того, оказалось, 
что ветеран ВОВ Иван Петрович 
Кулаков, с которым клубовцы 
встречались, участвовал в же-
стоких боях на Истринской зем-
ле, уничтожил немецкий пулемёт, 
расположенный на колокольне 
этой церкви. И потом направил 
орудие на немцев, за что был на-
граждён высокой боевой наградой. 
Подобные трудовые десанты клуб 
провёл и в другие церкви: два – в 
Дарну, Бужарово, Лужки…

И, конечно, всех всколыхнул по-
каз фрагментов освящения церкви 
Рождества Христова Патриархом 
Алексием II в Новоиерусалимском 
монастыре в 1997 г., на котором 
присутствовал, будучи священни-
ком, Александр Елатомцев и неко-
торые истринцы, сидящие в зале. 
Вспоминая Патриарха, батюш-
ка Александр отметил, что неся 
свое великое служение Богу, он 
был доступен и прост. Приехав в 
Новоиерусалимский монастырь, 
он служил  людям, чтобы доне-
сти до каждого святость. И потру-
дился много, рассказывает отец 
Александр: освятил храм, рукопо-
ложил священника и дьякона, со-
вершил торжественную Литургию 
и причастил Святых Тайн прихо-
жан. «Он велик был и в малом», - от-
метил батюшка, рассказывая один 
эпизод. Выходя из Успенского при-
дела монастыря, Патриарх встре-
тил новобрачных (А это было в 
субботний день, когда церковь не 
благословляет венчание). Но Его 
Святейшество пренебрёг чело-
веческим незнанием, благосло-
вил молодых и сказал: будьте всег-
да вместе, вместе делите радости 
и печали: печаль разделённая – 
вдвойне меньше, а радость – в два 
раза больше.

…Отвечая на многочисленные во-
просы, в т.ч. ветеранов – о расколе 
в нашем обществе, о роли церкви 

в воспитании молодёжи, протоие-
рей Александр выразил ключевую 
мысль. Церковь – единый организм, 
которым является Тело Христово. В 
Нём и патриархи, и правители, и ар-
мия, и учёные, старые и молодые, и 
дети. Это надо осознать, прочув-
ствовать и стать клеточкой этого 
Тела. Тогда, говорит отец Александр, 
человек обретает полноту наро-
да своего  - «без меня народ не пол-
ный». А патриотизм, товарищество, 
то, что мы не чужие друг другу – 
приходит вместе с пониманием 
того, что Христос всех объединяет в 
единое целое.

Присутствовавшие выразили 
желание чаще встречаться. А про-
тоиерей Александр в свою оче-
редь предложил  приходить в цер-
ковь, как в школу, побывать в его 
воскресной школе, где учится 100 
детей, и где проходят богослов-
ские семинары для взрослых. Он 
подарил клубу только что вышед-
ший документальный роман «Поп», 
который благословил Патриарх 
Алексий II, по нему поставлен 
фильм, истоковцы в ответ вручили  
отцу Александру, как яхтсмену, ди-
ски - с фильмом Алексея Посёлова 
о его участии в экспедиции на ле-
доколе «Россия» и просмотренные 
фрагменты о визите Патриарха в 
Новый Иерусалим.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото Сергея ЛАВРЕНКО

РАЗГОВОР НА ПРАВОСЛАВНЫЕ ТЕМЫ

О великом служении

Протоиерей Александр с храмовой иконой ХV века Рождества Христова

На военной экспозиции в воскресной школе
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